
PESSOAL? - I
Com a decisão que derrubou a

liminar sobre o pedido de cassa-
ção, a conversa que corre no qua-
drilátero da Câmara é de que, mes-
mo entre vereadores que são de
oposição ao prefeito Luciano Almei-
da, há o receio de embarcar em um
“pedido pessoal de cassação”. Ou
seja, há quem veja no texto proto-
colado pelo instrutor de autoesco-
la o “estilo” do vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL), que se tornou
desafeto do chefe do Executivo.

PESSOAL? - II
Essa avaliação tem como

base uma certa “obsessão” que o
parlamentar demonstra na ten-
tativa de emplacar comissões com
o intuito de incriminar o chefe do
Executivo. Depois do colegiado
instaurado para verificar verbas
não utilizadas em obras de en-
chentes – cuja tese está sendo
contestada por técnicos da Pre-
feitura –, agora o vereador con-
seguiu emplacar a comissão so-
bre “transgressões do prefeito”.

PESSOAL? - III
Assim, fica cada mais evi-

dente para alguns parlamentares
que, neste contexto, o pedido de
cassação, que voltará a ser lido
nesta quinta-feira (11), é parte de
uma briga pessoal do vereador
contra o prefeito, e não que esteja,
necessariamente, baseada em evi-
dências concretas de que o chefe
do Executivo tenha cometido al-
gum crime de responsabilidade.
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PESSOAL? - IV
Este Capiau, idoso e cansado,

nunca foi muito afeito a processos
de cassação, os chamados Impea-
chment. No Brasil, dois presiden-
tes foram apeados do poder após
procedimentos de cassação e, tan-
to contra Fernando Collor de Me-
llo, em 1992, quanto em Dilma
Roussef, em 2016, houve poucas
comprovações de crimes de res-
ponsabilidade – embora, eviden-
temente, os contextos políticos des-
tes casos são bem distintos.

DESENVOLVE
O Governo de São Paulo dis-

ponibilizou junto ao Desenvolve
SP dois bilhões de reais em linhas
de crédito para desenvolvimento
de projetos de prefeituras e au-
tarquias municipais do Estado. O
governador Tarcísio de Freitas
falou sobre o trabalho conjunto
com as gestões municipais para
alavancar o desenvolvimento de
todo o território paulista na aber-
tura do 65º Congresso Estadual de
Municípios, em Ribeirão Preto.

ALEGRIA
“É uma alegria grande estar

aqui neste fórum que reúne prefei-
tos e vereadores, onde a gente reú-
ne a esperança e a vivência política.
Com certeza, o resultado do Con-
gresso Estadual de Municípios será
extremamente positivo e proveito-
so”, afirmou o governador. “Os
gestores municipais vão poder con-
tar sempre com o Estado e sempre
terão portas abertas no Palácio dos
Bandeirantes. Eu e nossos secretá-
rios estamos prontos para atendê-
los da melhor forma possível para,
juntos, fazer a diferença”, reforçou.

POLÍTICA
Do gênio da literatura bra-

sileira, Joaquim Maria Macha-
do de Assis, um resumo da vida
dos que fazem política ou mes-
mo Política: “Em política, não se
perdoa nem se esquece nada”,
escrito no começo do século pas-
sado. Seria uma realidade hoje?

Divulgação

O deputado estadual Emídio de
Souza (PT), ex-prefeito de Osas-
co, esteve em visita a Piracica-
ba semana passada, e regis-
trou passagem pela redação de
A Tribuna Piracicabana, sendo
recebido pelo diretor Evaldo Vi-

cente. Ele esteve acompanha-
do de assessores, destacando-
se o anfitrião Adelino Francisco 
de Oliveira (à direita, ao lado de 
Emídio), que foi candidato a 
prefeito em 2020 pelo Partido 
dos Trabalhadores (PT).

VISITA

Divulgação

Pedido de cassação do prefeito
volta para votação na Câmara
Decisão do juiz Mauricio Habice, expedida nesta segunda-feira (8),
revogou a liminar que impedia a tramitação do processo na Câmara

O pedido de cassação do pre-
feito Luciano Almeida (sem parti-
do) retorna nesta quinta-feira (11),
durante a 26ª Reunião Ordinária
da Câmara, para ser votado em ple-
nário. Protocolada na Casa em 23
de março pelo instrutor de autoes-
cola Robson Robert Moreira, a pe-
tição argumenta que a conduta o
chefe do Executivo “enquadra-se
em infrações político-administra-
tivas no decreto-lei 201/1967”.

Decisão do juiz Maurício Ha-
bice, expedida na segunda-feira (8),
revogou a liminar que verificou ir-
regularidade na documentação
eleitoral do autor do pedido de cas-
sação e, desta forma, impedia a tra-
mitação do processo na Câmara.
“Descabe, sanada a irregularidade
e por consequência, impedir o trâ-

mite do feito, porque implicaria
indevida invasão à competência
do Poder Legislativo”, escreveu.

Como ocorreu a reunião or-
dinária de 30 de março, o pedido
de cassação será, novamente, lido
pela primeira-secretária da Mesa
Diretora, vereadora Alessandra
Bellucci (Republicanos), antes de
ser colocado em votação. Para ser
aceito e iniciar a tramitação do
processo de cassação, deve ser
acatado por maior simples.

De acordo com o artigo 24 do
Regimento Interno da Câmara,
caso a denúncia seja aceita pela
maioria do plenário, serão sortea-
dos três vereadores para compor a
comissão processante e será eleito
o presidente do colegiado, o qual
deverá, dentro de 48 horas, mar-

car a primeira reunião. Reunida a
comissão, o denunciado – no caso,
o prefeito municipal – deve ser no-
tificado dentro de três dias para
que, no prazo máximo de dez dias,
faça sua defesa prévia, por escri-
to. Encerrado o prazo, a comissão
procederá às diligências que en-
tender necessárias, emitindo, ao
final de 20 dias, o seu parecer.

Após esse período, a comis-
são deverá apresentar, na primei-
ra reunião ordinária subsequen-
te, projeto de resolução propon-
do a destituição do denunciado.
Para que o prefeito seja afastado,
a propositura deve ser aprovada
por dois terços dos vereadores.

PETIÇÃO - A petição que
Robson Robert Moreira protoco-
lou na Câmara na tarde de 23 de

março, sob o número 001856, tem
12 páginas e 13 anexos. O autor
da denúncia, que se apresenta
como instrutor de autoescola e
morador do Campestre, argu-
menta que a conduta de Luciano
Almeida enquadra-se em infra-
ções político-administrativas des-
critas no decreto-lei 201/1967.

A denúncia cita a contrata-
ção pelo Semae com dispensa de
licitação, por duas vezes, da em-
presa Molise Serviços e Constru-
ções Ltda para prestação de servi-
ços de pavimentação, no valor de
R$ 9.167.367,24, e filas de espera por
consultas, cirurgias e realização de
exames na rede pública de saúde.
Robson afirma, nos dois casos, que
o prefeito é “omisso quanto à efetiva
prática na resolução do problema”.

A Receita Federal alerta aos
Microeemprendedores Individuais
(MEI) para que estejam atentos aos
novos valores de contribuição. Com
a edição da MP 1172, que definiu o
novo salário mínimo, a parte relati-
va à seguridade social será reajus-
tada. A Resolução do Comitê Gestor
do Simples Nacional (CGSN) 140/
2018 estabelece os valores que com-
põem o total a ser recolhido pelo MEI.
São dois valores fixos para os con-
tribuintes do ISS e ICMS e um vari-
ável, referente à seguridade social,
que equivale a 5% do salário míni-
mo. A Medida Provisória 1172, de
1º de maio de 2023, fixou o novo
salário mínimo em R$ 1.320,00.
Dessa forma a seguridade social
passa ter o valor de R$ 66,00.  Os
valores a serem recolhidos pelo MEI
ficam assim definidos: R$ 67,00
para o MEI contribuinte do
ICMS; R$ 71,00 para o MEI contri-
buinte do ISS; R$ 72,00 para o MEI
contribuinte do ICMS e ISS; para o
MEI Transportador Autônomo de
Cargas, cuja contribuição  para a se-
guridade social é de 12% do salário
mínimo, o valor do INSS passa a ser
de R$ 158,40, além dos demais va-
lores de ISS e ICMS, conforme o caso.

HELINHO NA
PECEGE
O deputado e vice-presidente
da Alesp, Helinho Zanatta
(PSC), visitou a nova sede do
Pecege – Piracicaba instala-
da no bairro Santa Rosa, den-
tro do Parque Tecnológico de
Piracicaba. Helinho foi recebi-
do pelo CEO do Pecege, Pe-
dro Marques. Oo programa
nasceu dentro da Esalq/USP
e, com seu crescimento, tor-
nou-se uma figura jurídica em
2013: o Instituto Pecege. Atu-
almente, esse centro de tec-
nologia tem cerca de 500 co-
laboradores, com atendimen-
to de 50 mil alunos. Helinho
parabenizou o professor Mar-
ques pela sede do instituto e
garantiu sua presença na inau-
guração nesta quinta (11).

Isabela Borghese

VISITA DO CONSELHO DE
MEDICINA VETERINÁRIA
Na manhã de ontem, 9, o prefeito de Piracicaba, Luci-
ano Almeida, recebeu a visita de uma comitiva com
dez diretores do Conselho Regional de Medicina Vete-
rinária do Estado de São Paulo (CRMV-SP), liderados
por Odemilson Donizete Mossero, presidente do con-
selho. O encontro é uma visita de cortesia que o CRMV-
SP tem feito as cidades com grande representativida-
de na causa animal para colocar a entidade à disposi-
ção para futuras parcerias com o município. Também
participaram o secretário de Saúde, Filemon Silvano,
o diretor do Departamento de Bem-Estar Animal e co-
ordenador do Centro de Controle de Zoonoses, Ma-
theus Santos, e a vereadora Alessandra Bellucci.

MEI: receita
alerta para
valores de
contribuição

Guilherme Leite

Ex-vereadora, Esther Rocha
foi condecorada com a Meda-
lha de Mérito Legislativo, a
partir de iniciativa da vereado-
ra Rai de Almeida (PT). Aca-
lentada pelos filhos Fausto e
Antonio Celso, pela nora Ana
Laura, pelo sobrinho Moacyr
e pelo neto Luca, Esther, que
foi vereadora entre 1993 e
1996, se disse “arrepiada”
com o reconhecimento. A4

HOMENAGEM
A ESTHER
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Você sabe o que é
um vereador?

(LOM); Lei Orçamentá-
ria Anual (LOA); códi-
go tributário; ISSQN;
ISS; plano diretor; pla-
no de educação; progra-
ma de atenção à saúde;
Código de Meio Ambi-
ente; plano de mobili-
dade urbana, etc.

A Constituição Fe-
deral e a Lei Orgânica

do Município estabelecem tudo o
que o vereador pode e não pode fa-
zer durante o mandato. Como
exemplo, os vereadores devem agir
com urbanidade e respeito diante
seus pares e outros cidadãos, com-
petindo única e exclusivamente à
justiça (Poder Judiciário) julgar
abusos e crimes cometidos nos ter-
mos descritos no Código Penal.

É defeso aos vereadores dis-
seminarem notícias caluniosas,
injuriosas contra os seus oposi-
tores ou seus desafetos pessoais;
o uso abusivo das redes sociais
tem gerado desconforto e danos
excessivos às pessoas por opini-
ões infundadas, tanto é verdade
que hoje, no Congresso Nacional,
há vários projetos de leis para
regularem o uso da internet.

Sobre o Poder Legislativo, te-
mos que exigir que vereadores, uma
vez eleitos, atuem para acolher a
vontade da população usando da
independência e sem envolvimen-
tos estranhos com a administra-
ção que favoreçam amigos e paren-
tes com cargos em comissão - sem
concurso público - esses são fortes
aliados para a submissão de alguns
incautos legisladores - digo isso
hipoteticamente - pois se compro-
vado, tratar-se-ia de uma certa
barganha entre os poderes; tipifi-
cado meio para a corrupção.

A existência de conluio entre
vereador eleito e executivo rompe
com a plenitude e essência do re-
gime republicano, compromete o
caráter democrático das institui-
ções, retardando, portanto, o de-
senvolvimento civilizatório.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

José Osmir
Bertazzoni

Com origem no la-
tim e no grego
antigo, o verbete

vereador surge da ex-
pressão "vere(i)a" ou
"verea", que significa
vereda, caminho, o ve-
reador, portanto, seria
o que vereia, trilha, ou orienta os
caminhos. Nem todos os nossos ca-
minhos (bairros, regiões urbanas
ou rurais) possuem eleitos um ve-
reador; A legislação eleitoral, com-
binada com nossa Lei Orgânica,
autoriza em nossa cidade eleger
vinte e três (23) vereadores, os quais
nem sempre são eleitos por vota-
ção expressiva diante dos 308.000
(trezentos e oito mil eleitores) com
direito a voto em Piracicaba.

Nosso sistema eleitoral ado-
ta o sistema proporcional, logo,
alguns vereadores que se elege-
ram com pouquíssimos votos
(00,003% do total de eleitores),
pouco mais de 900 votos acabam
sendo elevados ao cargo em razão
dos quocientes partidários eleito-
ral combinado com a abstenção
dos eleitores nas urnas - aproxi-
madamente 30% dos eleitores não
votaram na eleição de 2020.

Podemos perceber que tivemos
candidatos com mais de dois mil e
quinhentos votos que não foram
eleitos, outros com menos de mil
foram; ocorre que no nosso siste-
ma eleitoral uma repescagem da
proporcionalidade aos votos atri-
buídos a legenda (partidos). Desta
forma, quando há argumentação
de um vereador eleito, no uso da
tribuna - após ser criticado pelos
candidatos que não ascenderam ao
cargo - denegrindo pessoas alegan-
do que são um bando derrotados;
trata-se de desinteligência (sinôni-
mo: burrice), pois na pirâmide elei-
toral quem ganha a eleição é a le-
genda (partido) e não o candidato,
em não havendo composição de
chapas partidárias ou coligações
não é possível eleger ninguém.

Eleitos e empossados, os vere-
adores têm a função de ouvir os
eleitores, propor e aprovar seus pe-
didos na Câmara Municipal, fisca-
lizar o prefeito e secretários, se es-
tão colocando essas demandas em
prática. São eles (vereadores) que
propõem, discutem e aprovam as
normas legais a serem aplicadas na
esfera do município, sendo as mais
importantes normas: Lei Orgânica
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Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Docinho, saboro-
 so, natural e
versátil. Esta-

mos falando do mel,
que além de agradar o
paladar, é tudo de
bom do ponto de vista
nutricional. Esse in-
grediente delicioso é capaz de for-
talecer nosso sistema imunoló-
gico, colaborar com a boa diges-
tão, e até mesmo combater a pri-
são de ventre. Mas seus benefí-
cios não param por aí: o mel é
antisséptico, diurético, antioxi-
dante, calmante, e expectorante.

Não é à toa que o mel geral-
mente está presente nos chás cer-
teiros que as avós preparam com
tanto carinho. Para garantir

tudo isso, sem exage-
rar na dose, a reco-
mendação diária é de,
no máximo, uma co-
lher de sopa (o equiva-
lente a 25 gramas).

Apesar dos bene-
fícios, vale lembrar:
diabéticos devem evi-
tar o consumo dessa
especiaria. Isso por-

que ele possui muito açúcar
simples, que eleva a glicemia do
sangue rapidamente. Somente
o mel natural é capaz de garan-
tir esses efeitos positivos ao
nosso corpo. Se você quer com-
provar a qualidade do mel com-
prado, existem algumas dicas.
A primeira é colocar um pou-
quinho de mel na geladeira.

Se ele começar a cristalizar, é
puro, mel de verdade. Outro teste
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O mel

é dissolver uma colher de mel na
água. O mel puro irá agrupar na
parte inferior do copo. Já o mel
adulterado ou artificial irá se dis-
solver. Fique de olho, afinal de
contas, falsificar mel é crime. Am-
bos produzidos pelas abelhas, o
mel e o própolis, apesar de dife-
rentes, são bastante utilizados na
prevenção e tratamento de doen-
ças. A primeira serve como alimen-
to e outra para a manutenção e
proteção da colmeia. Você sabia
que o própolis é considerado o me-
lhor método de defesa da nature-

za? Ele ganha o título, aliás, de
antibiótico natural, sendo antivi-
ral, antifúngico e antibacteriano.

As abelhas, além de forne-
cerem essas substâncias tão im-
portantes, contribuem para nos-
sa alimentação de outras manei-
ras. Estima-se que um terço do
que comemos vem de plantas
polinizadas por insetos (80%
dos quais seriam abelhas).

Aliás, você sabia que, para
produzir 450 g de mel, elas pre-
cisam visitar 2 milhões de flo-
res? Mas não se preocupe. As
abelhas melíferas produzem de 2
a 3 vezes mais mel do que preci-
sam. Então, não estamos preju-
dicando a natureza se pegarmos
esse excesso para o consumo.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

A mentira e outras verdades
A auto ilusãoA auto ilusãoA auto ilusãoA auto ilusãoA auto ilusão
é uma aliadaé uma aliadaé uma aliadaé uma aliadaé uma aliada
indispensávelindispensávelindispensávelindispensávelindispensável
da mentirada mentirada mentirada mentirada mentira

Camilo Irineu
Quartarollo

Nesses dias a
mídia circu-
lou notícias

sobre grupos de uma
igreja na África, sub-
missas a um pastor de
lá, tais pessoas em je-
jum total para en-
contrar Jesus, ou seja, foram
induzidas ao suicídio travesti-
do de ato religioso. Geralmente,
as pessoas delegam suas opini-
ões a quem as faça mais verossí-
meis, como a um pastor, padre
ou políticos, os quais pensam e
influem nos liderados. A mentira
surrupia as roupas da verdade,
cujas vestes são transparentes e
compridas, para os tropeços das
pernas curtas da mentira.

No Brasil, repetem-se que os
juros do Banco Central, de
13,75%, é a 'única arma' para evi-
tar a inflação brasileira - não ha-
veria outra opção! O presidente

do BC, caudatário da
corrente monetarista faz
defesa burra de tese se-
melhante, impondo go-
ela abaixo a maior taxa
de juros do mundo. Em
vão, contraditam essa
postura autocrática eco-
nomistas como o Nobel
Joseph Stiglitz e o pai do
Plano Real André Lara

Resende. O presidente do BC na
analogia dos juros propõe esse
'antibiótico' de uso continuado
para conter a inflação. Antibióti-
co?! O tecnocrata disse ainda que
deveria ser maior a dose! Os an-
tibióticos são uma verdade para
infecções, mas não para proces-
sos econômicos. E, se assim mal
comparado, a inflação seria um
processo inflamatório, e não ne-
cessariamente a infecção, se com-
bateria com anti-inflamatórios,
não com antibióticos deletérios.

As ambiguidades podem vir
ainda pelos 'jabutis', espécime lon-
ge da extinção e bem alimentado

com uma dieta rica em vírgulas,
pontos e orações subordinativas
condicionais ou concessivas - são
textos inseridos num projeto de lei
à revelia do assunto próprio.
Quando aparece o jabuti, logo se
tenta esconder o bichinho por
uma oratória patética em favor da
"coletividade", mas cuja brecha é
de interesse de grupos do lobista.

A auto ilusão é uma aliada
indispensável da mentira. Mes-
mo involuntariamente, pode-se
induzir pessoas suscetíveis. Se
alguém saltar com o paraquedas
de um avião a dois mil metros
de altura voará por quinze mi-
nutos. Contudo, se saltar de um
avião a dois mil metros, e sem
paraquedas, voará até o fim da
sua vida. Podemos nos sentir
pássaros, mas asas não as temos.

Alguns líderes sabem que o
povo vai anuir suas mentiras
convenientes, direcionando a ou-
trem o ódio, e de forma sensacio-
nalista para monetizar. O Chacri-
nha buzina bem: eu vim para con-
fundir, não para explicar.

O que se fala não se escre-
ve, o que se escreve não se lê.

As versões estapafúrdias são
meios de protelar historicamente
verdades inconvenientes. Os po-
líticos e fazendeiros do Brasil pro-
telaram a Abolição dos escravi-
zados, traficando humanos como
se fossem nascidos aqui e não-
livres, para exploração do seu tra-
balho e conhecimentos. Após a
Abolição, usaram de meios pro-
telatórios para dominação conti-
nuada, como a Lei de terras, da
vadiagem e outras, para segregar.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

A Família
Paiva Netto

No volume inici-
al e no terceiro
volume das Sa-

gradas Diretrizes Espi-
rituais da Religião de
Deus, do Cristo e do
Espírito Santo, dediquei
capítulo especial à ques-
tão da Família. Fizemo-
lo por conhecer a gravidade que
envolve tema tão abrangente, cujo
interesse alcança a todos, pois até
mesmo os solitários e os deserda-
dos do mundo devem a sua cria-
ção a alguém que, de uma forma
ou de outra, constitui sua Família
no tocante aos laços espirituais.

A Família - um dos principais
alvos do anti-Cristo nos tempos de
transição apocalíptica que vivemos
- é o ninho sagrado que acolhe o
Espírito reencarnante e prepara os
caminhos de sua jornada terrena.
Por sinal, destacamos estas palavras
de Zarur sobre a atenção que deve-
mos dispensar aos pequeninos:

- Preocupemo-nos com as
crianças que, agora, estão reen-
carnando, crianças dignas de to-
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dos os cuidados neste
fim de ciclo. Esses Es-
píritos estão predesti-
nados pelo próprio Je-
sus à tarefa da grande
transformação!

Realmente, por-
que os Tempos chega-
ram! É, sem dúvida,
uma de nossas mais
nobilitantes tarefas

abrigar carinhosamente aqueles
que nos sucederão na esteira
dos anos, zelando por nossa so-
brevivência, saúde e felicidade.

A Ordem Suprema do Cristo
- "Amai-vos como Eu vos amei.
Somente assim podereis ser reco-
nhecidos como meus discípulos"
(Evangelho, segundo João, 13:34
e 35) - é a chave para o supremo
êxito familiar, portanto igualmen-
te da sociedade planetária. Isso,
porém, depende do esforço con-
junto de seus componentes. An-
tes que todos, o Bom Pastor exem-
plificou-o, deixando-se até mes-
mo imolar na cruz por Amor ex-
tremo à Grande Família Huma-
nidade. Ao seguir-Lhe os passos,
devemos constantemente rever
nossas atitudes, de modo que não
esqueçamos jamais que é desde pe-
queninas demonstrações de Boa
Vontade que se fortalece o conví-
vio entre pais e filhos, filhos e pais,
também entre casais, familiares,
amigos, comunidades e o mundo.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

José Renato Nalini

O fenômeno da
 urbanização é
mundial e acar-

reta problemas apa-
rentemente insolúveis
para as grandes cida-
des. Muitos dos mora-
dores da zona rural,
atraídos pela ilusória
promessa de mais empregos, aban-
donam sua região e acorrem aos
centros, destinados a ocupar a pe-
riferia. Não só geográfica, mas eco-
nômico-social das conurbações.

Com a perspectiva de crises
resultantes da mudança climáti-
ca, impõe-se a conscientização des-
ses humanos deslocados, para que
retornem à origem e se devotem à
produção agrícola. O mundo tem
fome e continua a crescer. O Bra-
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sil é o celeiro do planeta
e continuará a sê-lo.

Tais cogitações de-
rivam da participação
num encontro do Con-
selho Jurídico da FA-
ESP - Federação da
Agricultura e Pecuária
do Estado de São Pau-
lo, sob a presidência do
notável Dr. Fábio de Sal-

les Meirelles, coadjuvado por Tirso
Meirelles. Muitos temas foram tra-
tados, todos de enorme interesse,
mas me ative à explanação do Co-
ronel Gilmar Ogawa, que abordou
a cultura ESG, levada a sério pela
FAESP e SENAR, o Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem Rural.

Os verdadeiros agricultores
não podem ser contrários à pre-
servação ambiental. Sabem que a
lavoura depende da natureza.

O futuro está no campo

Sem a proteção da mata ciliar não
haverá água para irrigar a plan-
tação. Sem abelhas não haverá po-
linização. Daí a importância de se
educar a juventude, para que re-
encontre valor nos misteres agrí-
colas. Há coisas que a Inteligên-
cia Artificial não poderá fazer.
Dentre elas, a colheita de semen-
tes, a semeadura, o acompanha-
mento da germinação, a extirpa-
ção de ervas daninhas, a verifi-
cação do crescimento saudável da
espécie vegetal, tudo a cargo de
seres humanos sensíveis, verda-

deiros amigos da natureza. Aten-
der às necessidades dos agricul-
tores em todos os seus aspectos é
missão de que a FAESP e o SE-
NAR se desincumbem com ga-
lhardia, ao lado do CAESP - Cen-
tro de Agricultura do Estado de
São Paulo, que fomenta os sindi-
catos rurais quanto à saúde, ques-
tões jurídicas, educação e contí-
nuo aprimoramento do setor.

O futuro do Brasil está no
campo! Importante que todos se
compenetrem disso e devotem à
agricultura o melhor de sua
atenção e de seu interesse.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

Zeca Dirceu

O legado do governo milita-
 rista anterior é funesto,
com efeitos danosos às

classes médias e, em especial, às
camadas mais pobres da socie-
dade. Num cenário de terra ar-
rasada, um dos principais de-
safios do governo Lula é recons-
truir o país e combater a fome.
Felizmente, o Brasil caminha fir-
me para vencer os problemas.

No caso da fome, Lula já co-
locou como prioridade garantir
a todos os brasileiros uma ali-
mentação digna. Não é razoável
haver exportação de bilhões de
dólares em grãos e o nosso povo
não ter o que comer ou ficar na
insegurança se vai se alimentar
ou não no dia seguinte.

Depois de os governos do PT
terem tirado o Brasil do Mapa da
Fome da ONU, em 2014, o flagelo
voltou nos últimos anos, atingin-
do 33 milhões de pessoas, além de
seis em cada dez brasileiros (58,7%
da população) viverem com algum
grau de insegurança alimentar.

Por decisão de Lula, o com-
bate à fome e a garantia da segu-
rança alimentar envolvem 24 mi-

nistérios. Há ações estratégicas,
com a retomada de programas
como o Fome Zero e o Compra Di-
reta, e a ampliação dos recursos
do Programa Nacional de Agricul-
tura Familiar (Pronaf) para ga-
rantir, preferencialmente, a pro-
dução de arroz, feijão, mandio-
ca, trigo, hortigranjeiros e peque-
nos animais. Esses alimentos são
fundamentais para a cesta bási-
ca das famílias em situação de
risco ou em vulnerabilidade.

A volta do Conselho Nacional
de Segurança Alimentar e Nutri-
cional (Consea) marca a nova fase
do país. Extinto em 2019, o Con-
sea foi retomado no primeiro dia
da gestão do presidente Lula, que
também recriou a Câmara Inter-
ministerial de Segurança Alimen-
tar e Nutricional (Caisan). São es-
paços institucionais com a partici-
pação e o controle social na for-
mulação, no monitoramento e na
avaliação de políticas públicas de
segurança alimentar e nutricional.

É preciso destacar também
o impulso à agricultura famili-
ar, com a volta do Programa de
Aquisição de Alimentos (PAA). O
setor, responsável por cerca de
70% dos alimentos consumidos
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Prioridade do combate à fome

na mesa dos brasileiros, foi aban-
donado pelo último governo.

O PAA, operacionalizado
pelos ministérios do Desenvol-
vimento Agrários e do Desen-
volvimento Social, mais a Conab,
conta com aporte de R$ 500 mi-
lhões para a compra direta de
alimentos da agricultura fami-
liar. O governo anterior havia
destinado apenas R$ 2,6 mi-
lhões para esta ação em 2023.

O PAA permite a compra
pública de produtos da agricul-
tura familiar, com dispensa de
licitação, para distribuir a pes-
soas em situação de inseguran-
ça alimentar e nutricional e a
uma vasta rede socioassisten-
cial, que inclui restaurantes
populares, cozinhas comunitá-
rias e bancos de alimentos.

Igualmente importantes são o
reajuste do Programa Nacional de

Alimentação Escolar (Pnae) e a fi-
xação de um percentual mínimo
de 30% dos recursos das compras
públicas para a agricultura fami-
liar. Em menos de quatro meses
de governo, já são R$ 4 bilhões à
disposição da agricultura famili-
ar, agora estimulada depois do
descaso do governo anterior.

A volta do Brasil ao Mapa da
Fome foi o legado drástico do des-
monte de políticas públicas promo-
vido nos últimos quatro anos no
campo da segurança alimentar. Eli-
minar esse problema é um esforço
do governo e de toda a sociedade
brasileira, inclusive com o moder-
no agronegócio, setor vital da eco-
nomia que também pode - e deve -
se envolver nesse esforço coletivo.

O Brasil, com toda a pujan-
ça que tem, do ponto de vista
dos recursos naturais, deve ter
um modelo econômico susten-
tável ambientalmente e social-
mente justo. O flagelo da fome
é uma vergonha nacional.

———
Zeca Dirceu (PR) é depu-
tado federal (PR) e líder
da Bancada do Partido
dos Trabalhadores na
Câmara dos Deputados



LLLLLEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Comissão que avalia as
‘transgressões do prefeito’
é instaurada na Câmara
Instalação ocorreu a partir da rejeição do projeto de resolução 16/2023, da
CLJR, em votação na noite desta segunda (8), durante a 25ª Reunião Ordinária

ESQUERDA
A esquerda sofre não só na

Venezuela e na Argentina. Tam-
bém na Colômbia e no Chile a si-
tuação não é nada agradável. O
primeiro esquerdista a ocupar o
alto comando na Colômbia, Gus-
tavo Petro, vê seu governo se
despedaçar. Erros estratégicos
arruinaram os planos do ex-
guerrilheiro. No Chile, tentando
arrumar a casa, Gabriel Boric
viu domingo último (7), a direita
conseguir a maioria em dezem-
bro formatar a nova constitui-
ção. Lembrar da Argentina e
Venezuela, é perda de tempo.

Então, é preciso o brasileiro
torcer para que Lula e sua equi-
pe consigam definir um plano
de governo. É necessário dar
um basta no ódio e tratar de
conciliar receita e gastos. Do
contrário, o bolo de aniversá-
rio de um ano, em janeiro de
2024, vai se apresentar azedo.

PONTO FINAL
Centenas de cidadãos que

serão julgados pelo STF por cau-
sa da invasão de 8 de janeiro, a
quem recorrerão num País de-
mocrático, caso julguem injus-
ta uma possível condenação?

A comissão de estudos com
a finalidade de avaliar possíveis
transgressões do prefeito foi
instaurada na Câmara Munici-
pal de Piracicaba. A instalação
ocorreu na noite desta segun-
da-feira (8), durante a 25ª Reu-
nião Ordinária, com a rejeição
do projeto de resolução 16/2023,
da CLJR (Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação), que
denegava recurso do vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL), no
qual ele solicitava à Presidência
a anulação a votação do PR 12/
2023, ocorrida no dia 24 de abril

Por 11 votos a quatro, plená-

rio da Casa acatou a interpreta-
ção de Trevisan Jr. de que a vota-
ção do dia 24/4 não poderia re-
verter a aprovação do PR 12/2023,
que já havia sido realizada, em
discussão única, em 17 de abril. O
parlamentar argumenta que a vo-
tação em redação final deveria ter
alcançado dois terços do parla-
mento, portanto 16 votos, para ser
aprovado. A votação, naquela oca-
sião, foi de 10 votos contra nove.

O argumento da CLRJ na ela-
boração do PR 16/2023 baseou-se
na Nota Técnica 76/2023, da Pro-
curadoria Legislativa, em que
aponta que, como o PR 12/2023

recebeu substitutivo na votação
em 17/4, ele deveria retornar para
apreciação do plenário em reda-
ção final, onde o seu quórum de
aprovação é a maioria simples.

Na Nota Técnica, a Procu-
radoria Legislativa ressalta que,
conforme o artigo 208 do Regi-
mento Interno da Câmara, os
dois terços de votação são refe-
rentes à “nova redação final”,
ou seja, quando, em redação fi-
nal, a matéria receba, por ne-
cessidade de correção, emenda,
subemenda ou substitutivo, o
que não ocorreu nesta ocasião.

Com a rejeição do PR 16/2023,

o PR 12/2023 fica reestabelecido,
de acordo com o artigo 162 do Re-
gimento Interno, o qual aponta,
em seu parágrafo quarto, “rejeita-
do o recurso, a decisão recorrida
será integralmente mantida”.

COMISSÃO – Na justifi-
cativa para a comissão de estu-
dos, Trevisan Jr. argumenta que
constitui o colegiado com a fi-
nalidade de apreciar e avaliar
problemas relacionados aos
bens municipais em situação de
abandono, bem como analisar
respostas evasivas do Executi-
vo aos pedidos de informações
e requerimentos da Câmara.
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Associação faz balanço sobre
atuação do poder público

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Representação contra contratação de OSS pelo Executivo avança no MP

O vice-presidente da Associ-
ação dos Moradores do bairro
Santa Rosa, Paulo Davi Polesi,
usou a Tribuna Popular da Câ-
mara Municipal de Piracicaba,
durante a 25ª Reunião Ordiná-
ria, nesta segunda-feira (8), para
falar sobre a atuação da Prefeitu-
ra na região. Ele disse que usou o
espaço em 2021 e, na ocasião, re-
clamou da falta de planejamento
no município, o que ocasionava fal-
ta d´água. Segundo o morador, a
atuação do Semae (Serviço Muni-
cipal de Água e Esgoto) piorou nos
últimos dois anos, principalmente
em relação ao atendimento.

O orador também citou o caso

de uma cratera no bairro, que
viralizou nas redes sociais após
um youtuber simular uma pisci-
na no local. Segundo o morador,
no ano passado praticamente não
houve serviço de tapa-buracos no
bairro, mas este ano há uma equi-
pe trabalhando. Ele disse que o
mesmo problema ocorre com a
demanda de corte de mato.

O orador ainda citou outras
atividades da associação, como a
atuação no orçamento participati-
vo, a reforma da quadra do bairro,
projetos sociais, feirinha comuni-
tária e pedidos na área do trânsito.
Confira, no vídeo, nesta página, o
discurso completo do orador.

Serviços de tapa-buracos, corte de mato, falta d´água
e outros assuntos foram abordados

Fabrice Desmonts
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Comissão de Estudos sobre avanço do
IPTU urbano tem prazo prorrogado

O Ministério Público do Esta-
do de São Paulo comunicou nesta
segunda-feira (8) que instaurou
procedimento a partir da represen-
tação que pede a investigação da
contratação, pelo governo Lucia-
no Almeida, de uma organização
social de saúde (OSS), por meio
de chamamento público, para ge-
rir as unidades de pronto-aten-
dimento da Vila Cristina e da Vila
Sônia. O documento havia sido
protocolado no último dia 20 pelo
vereador André Bandeira (PSDB)
e é subscrito pelos vereadores Pe-
dro Kawai (PSDB), Cássio Fala
Pira (PL) e Silvia Morales (PV).

De acordo com a representa-
ção, a Prefeitura estipulou no cha-
mamento público 01/2022 (pro-
cesso 99.095/2022) que o modelo

a ser adotado nas duas UPAs é o
de “gestão plena”, o qual “compre-
ende a organização de todo o sis-
tema municipal, incluindo a dos
prestadores de serviços de saúde
vinculados ao SUS, independen-
temente da sua natureza jurídica
ou do nível de complexidade,
exercendo o comando único”.

Os vereadores autores da
representação ao MP-SP apon-
tam que o modelo “é desneces-
sário para as UPAs da Vila Sô-
nia e da Vila Cristina, já que o
município possui enfermeiros,
técnicos de enfermagem, escri-
turários, atendentes e pessoal
de serviços gerais, além de to-
dos os equipamentos para exa-
mes de imagens e clínicos, que
atendem perfeitamente a popula-

ção, e este chamamento público
inclui todos esses itens também”.

A representação relata que a
organização social de saúde “As-
sociação Mahatma Gandhi”,
apontada como vencedora do cha-
mamento público, “está com cer-
tidão de falência e concordatas po-
sitiva”, além de apresentar “diver-
sas irregularidades”, como infor-
mações que tratam da existência
de um histórico de problemas, de-
núncias em contratos administra-
tivos firmados com outros entes
públicos, acusações de rompimen-
to de contratos em unidades de
saúde de várias cidades e acúmulo
de processos em outros Estados.

A representação foi direcio-
nada à 5ª e à 8ª Promotorias Ju-
rídicas, por meio, respectivamen-

te, dos promotores Carlos Paulo
Travain Filho e Luciano Gomes de
Queiroz Coutinho. Nesta segunda-
feira (8), em resposta, Travain Fi-
lho comunicou que instaurou pro-
cedimento e já oficializou a Prefei-
tura para que se manifeste.

“Minha preocupação é de que
o prefeito Luciano Almeida, na se-
mana passada, anunciou que já
estaria tudo pronto para a OSS ini-
ciar os trabalhos. Mas como, se no
contrato apresentado pela mesma
existem problemas? Estou extrema-
mente preocupado, dadas as irre-
gularidades que relatei nessa repre-
sentação”, comentou André Ban-
deira, que acrescentou que aguar-
da também a manifestação da 8ª
Promotoria Jurídica, por meio do
procurador Luciano Coutinho.

O requerimento 367/23, de
autoria da Comissão de Estudos
criada pela Resolução nº 6/22 e
nomeada pelo Ato da Presidên-
cia nº 20/22, que solicita a pror-
rogação do prazo para conclu-
são dos trabalhos sobre os pro-
blemas do avanço no perímetro
urbano e a consequente cobran-
ça de IPTU de imóveis com ca-
racterísticas rurais no municí-
pio, foi aprovado durante a 25ª

reunião ordinária, realizada na
noite desta segunda-feira (8).

De acordo com a propositu-
ra, a Comissão de Estudos do
“IPTU Rural”, como é conhecida,
vem cumprindo seus objetivos
principais, que são: avaliar e pro-
por encaminhamentos para os
problemas com a cobrança do
IPTU sobre imóveis localizados no
perímetro urbano, que antigamen-
te eram tributados pelo Imposto

Territorial Rural (ITR); consultar
os servidores públicos municipais
com relação aos problemas relati-
vos ao tema; dialogar com pesso-
as físicas e buscar orientações de
entidades afins e, por fim, ela-
borar relatório final, dar ciência
ao plenário e torná-lo público.

Sendo assim, a comissão
solicitou mais 180 dias, a par-
tir de 22 de maio de 2023,
para finalizar os trabalhos.

A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 10 de maio de 2023 A3

MMMMMARIOARIOARIOARIOARIO D D D D DEDINIEDINIEDINIEDINIEDINI

Moradores aguardam a instalação de
semáforo em frente a unidade do SESI

O requerimento 356/23, de
autoria do vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira,
que solicita informações ao Execu-
tivo sobre a indicação 3129/22, que
pede instalação de semáforo de pe-
destre em frente à escola SESI, no
bairro Mário Dedini, foi aprovado
durante a 25ª reunião ordinária,
realizada nesta segunda-feira (8).

De acordo com o requerimen-
to, “moradores, comerciantes, pais,

alunos, professores e ciclistas rei-
vindicam a instalação do semáforo
devido ao grande fluxo de veículos
e motocicletas, causando riscos para
os pedestres que atravessam sob a
faixa existente no local e que não é
respeitada pelos condutores”.

Cássio Luiz afirma ainda que a
resposta à indicação, feita em no-
vembro de 2022, foi que a secretaria
competente estaria realizando estu-
dos técnicos para verificar a viabili-

dade de instalação do semáforo e
que a conclusão dos estudos estaria
finalizada em janeiro de 2023.

Como o semáforo não foi
instalado, o vereador questiona
se houve a realização e finaliza-
ção dos estudos e, em caso posi-
tivo, qual foi a conclusão; em caso
negativo, quais foram os empeci-
lhos para que os estudos não fos-
sem realizados e qual a previsão
para conclusão desses estudos.
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Esther Rocha se emociona com
título máximo do Legislativo
Ao lado de familiares e amigos, ela foi condecorada com a “Medalha
de Mérito Legislativo”, em iniciativa da vereadora Rai de Almeida
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Lançados dois livros
sobre a história oral

O Instituto Histórico e Geo-
gráfico de Piracicaba (IHGP) fez
o lançamento dos dois primeiros
livros neste ano: “História oral em
Piracicaba”, de autoria de João
Umberto Nassif, e “Teoria e prá-
tica de história oral”, escrito por
Armando Alexandre dos Santos.

Ambas as obras compõem
a coleção 2023 do IHGP que
terá sequência mensalmente
com os livros “A grande excur-
são” de Epaminondas Sansigo-
lo de Barros Ferraz (neste mês
de maio), Revista do IHGP 2022
com coletânea de autores e as-
suntos (junho), “Cartas a Pira-
cicaba – A Revolução de 1932”
de Edson Rontani Júnior (ju-
lho) e “A lenda do túmulo do
padre Galvão”, de Ivana Maria
de França Negri. Outros títulos
estão no prelo e serão lançados
ainda no segundo semestre.

Em “História oral em Piraci-
caba”, João Nassif dá sua contri-
buição para a história de Piraci-

caba. O livro é uma coletânea de
entrevistas que ele realiza desde
o início deste atual século. Ele já
entrevistou mais de 1 mil pesso-
as, propagando assim aquilo que
é conhecido por história oral, re-
produzindo estas conversas em
sites, blogs e em especial nas pá-
ginas do jornal “A Tribuna Pira-
cicabana”. Nassif consegue na
obra obter relatos fantásticos
que, sem ele, seriam esquecidos
e fatalmente desapareceriam da
memória coletiva da cidade.

Armando Alexandre dos
Santos em “Teoria e prática da
história oral” resgata a necessi-
dade da preservação das narra-
tivas orais como fontes históri-
cas, desprezadas ao longo do tem-
po. O livro destaca o “Projeto
Memorar” desenvolvido ano pas-
sado pela Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba como
meio de preservar pela oralida-
de e história desta importante re-
presentação do comércio local.

Fotos: Divulgação

Palmiro Romani, Armando Alexandre dos Santos e Umberto Nassif

Armando Alexandre, Carmen Pilotto, Edson Rontani Jr.,
Mellysse Martins e Umberto Nassif, durante abertura

Sylvana Zein, Gabriel, Márcia e Edson Rontani Jr.

Ao lado de familiares e ami-
gos, Esther Sylvestre da Rocha re-
cebeu o título máximo concedido
pela Câmara a uma personalidade.
Aos 85 anos, a ex-vereadora foi
condecorada com a “Medalha de
Mérito Legislativo”, em cerimônia
marcada pela emoção. Autora da
homenagem, a vereadora Rai de
Almeida (PT) não conteve as lá-
grimas diante da gratidão mani-
festada por Esther, figura histó-
rica do Partido dos Trabalhado-
res e com longa contribuição nos
governos da sigla em Piracicaba.

Acalentada pelos filhos Faus-
to e Antonio Celso, pela nora Ana
Laura, pelo sobrinho Moacyr e pelo
neto Luca, Esther, que foi vereado-
ra entre 1993 e 1996, se disse “arre-
piada” com o reconhecimento da
Câmara. Nascida em Chavantes
(SP), ela ingressou no magistério
estadual em 1970, optando por Pi-
racicaba, onde lecionou por 22 anos
na Escola Estadual “José de Mello
Moraes” e por sete no CLQ. Em
1991, aposentou-se como diretora
de escola, com 30 anos de serviço.
Depois, atuou por mais 14 anos
na administração pública, como
assessora, secretária municipal de
Administração e na secretaria-
chefe do gabinete do prefeito.

Rai de Almeida disse que lis-
tar as contribuições a Piracicaba da
também professora e historiadora
“ainda é muito pouco para o que
Esther significou para a cidade, o

“Esther é fundadora do PT, uma das primeiras a engrossar
nessa fileira, que hoje tem mais de 1 milhão de filiados, e fez
parte da construção do que o partido é hoje”, lembrou Rai

Guilherme Leite

que foi e é como ser humano, como
crítica contundente das injustiças
sociais”. “São muitas as pessoas que
nos têm declarado o orgulho por
terem tido Esther como professora
e formadora e que hoje são adultos
dando continuidade a essa histó-
ria”, comentou a parlamentar.

“Esther é fundadora do PT,
uma das primeiras a engrossar
nessa fileira, que hoje tem mais
de 1 milhão de filiados, e fez par-
te da construção do que o parti-
do é hoje”, lembrou Rai de Almei-
da, ao citar o papel de Esther, na
década de 1980, como assessora
do então deputado estadual José
Machado e, depois, quando ele se
tornou prefeito e ela foi secretá-
ria e colaboradora dos planos de
governo. “A história de Esther
confunde-se com a de muitas pes-
soas. Teve papel bastante impor-
tante na Câmara e foi a primeira
mulher candidata a prefeita em
Piracicaba, em 1996. Sempre foi
uma educadora e pessoa que nos
ensinou, orientou e contribuiu
para nossa formação política.”

“Gosto muito de você. A gente
sempre se deu bem”, retribuiu Es-
ther, que, comovida ao ser conde-
corada, classificou a medalha como
“relíquia”. “Estou muito emociona-
da, de verdade. Não tem um nada
do que foi dito aqui que estivesse
errado. Nunca tive problema, nun-
ca disseram nada errado de mim”,
continuou a professora. “O meu

ideal era exatamente este, de me-
lhorar a vida de todo mundo.”

Antonio Storel, ex-presiden-
te da Câmara e hoje assessor do
vereador Paulo Camolesi (PDT),
enalteceu a trajetória de Esther.
“Passamos por esta Casa e temos
um acúmulo de histórias que de-
vemos transmitir para os mais jo-
vens, que estão vindo saber o que
é o verdadeiro Poder Legislativo.
Esther é uma pessoa que se en-
tregou de corpo e alma a esse tra-
balho. Uma estudiosa de todas as

leis, com pronunciamentos sem-
pre muito sérios”, disse Storel,
também com a voz embargada.

“Nunca imaginei ter essa opor-
tunidade e fazer uma homenagem
com tanta emoção, com tanto cari-
nho”, acrescentou Rai, ao lado do
presidente do PT em Piracicaba,
Mário Paixão, e de amigos da ex-ve-
readora. “Essa homenagem, além de
justa, é muito importante, porque é
uma homenagem em vida a uma
mulher batalhadora, mãe e esposa
exemplar”, completou Moacyr.
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Jardim Morumbi
tem aulas gratuitas

Aulas de Boxe Olímpico no Jardim Morumbi

Divulgação

O C.A.R. Dojan Nippon, em
parceria com a Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Mo-
toras, está com inscrições aber-
tas para nova turma de Boxe
Olímpico no Jardim Morumbi.
As aulas acontecem todas as
terças às 20 horas e sextas às
19 horas na Academia On Fight

na localizada na rua José An-
drade Franco, 15. A responsá-
vel pelas aulas é a educadora
física e ex-atleta Cristmi Niero
Páfaro, que possui em seu cur-
rículo a medalha de bronze nos
Jogos Abertos Baby Barioni de
2009, na época representando
sua cidade Natal de Americana.
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Caminhada acontece nesta sexta-feira, 12
Acontece nesta sexta-feira, 12,

a caminhada turística gratuita Um
Rio de Assombrações, com lendas
e informações históricas, passan-
do por diversos pontos da cidade
no período noturno. Essa ativida-
de é a remarcação do evento que
deveria ter ocorrido no dia 14/04,
porém, foi adiado devido à chuva.
Para a data desta semana, serão
abertas mais 50 vagas e os inte-
ressados podem fazer as inscri-
ções a partir de hoje, 10, às 19h,
pelo site https://doity.com.br/
caminhada-um-rio-de-assombracoes.

O trajeto começa às 19h, no
Cemitério da Saudade, e segue até
o Engenho Central, totalizando cer-
ca de 4km de percurso. O evento é
realizado pela Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Diretoria de Tu-
rismo, vinculada à Semdettur (Se-
cretaria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo), em parceria com o projeto
O que Te Assombra. No dia da ca-
minhada, quem desejar pode doar
alimentos não perecíveis para o
grupo Ajuda do Bem Piracicaba,
que realiza ações sociais na cidade.

“Enviamos e-mail aos inscri-
tos da outra vez para que confir-
massem a participação e percebe-
mos que nem todos poderão es-
tar na data remarcada, por isso,
abriremos mais vagas, para que
os interessados tenham a opor-
tunidade de conhecer mais da

Isabela Borghese

Cemitério da Saudade foi construído no ano 1860 e tem
túmulos de diversas personalidades de Piracicaba

história da cidade neste roteiro”,
explicou a diretora municipal da
Turismo, Alessandra Freire.

A caminhada turística Um
Rio de Assombrações, além do
Cemitério da Saudade e do Enge-
nho Central, tem no itinerário o
largo Santa Cruz, a praça José Bo-
nifácio, a Igreja de São Benedito,
a Escola Moraes Barros, a Praça
da Boyes e a Rua do Porto. Ao
longo do percurso, os participan-
tes têm acesso a lendas e infor-
mações sobre os túmulos de figu-
ras ilustres de Piracicaba, como
Prudente de Morais, que foi o
primeiro civil a assumir o cargo
de presidente do Brasil, e o padre
Galvão Paes de Barros, cujo tú-
mulo está inserido na lenda de
que, ao ser conduzido para o en-
terro no cemitério, teria caído no
lugar onde está até hoje, porque
quando o caixão caiu não houve
força humana capaz de erguê-lo
para deslocar a outro local.

O roteiro trata, ainda, de fi-
guras como o médico Alfredo
Cardoso, considerado um mila-
greiro, e o pintor e desenhista Al-
meida Junior, conhecido princi-
palmente por pintar o cotidiano
da vida interiorana paulista.

As lendas são contadas pelo
roteirista e compositor Thiago de
Souza, idealizador do projeto,
junto dos historiadores piracica-
banos Paulo Renato Tot Pinto e

Maurício Beraldo, autores do li-
vro Somos Todos Iguais, lançado
em 2021, que compila dados e faz
resgate histórico sobre o local.

Os organizadores orientam
aos participantes o uso de sapa-
to fechado e apropriado para a
caminhada, uso preferencial-
mente de calça, levar água para
hidratação e utilizar lanternas.

Todas as lendas que inte-
gram a caminhada em Piracica-
ba podem ser conferidas no canal
do projeto no YouTube (www.
youtube.com/c/OQUETEASSOM-
BRA). O evento tem apoio da Guar-
da Civil, Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes), Se-

mac (Secretaria Municipal da Ação
Cultural) e Simap (Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura e Meio
Ambiente). Não haverá transporte
para retorno dos participantes.

SERVIÇO
Caminhada turística Um Rio
de Assombrações. Dia 12/
05, às 19h. Ponto de encon-
tro: Cemitério da Saudade
(avenida Piracicamir im,
2201, Vila Monteiro). O traje-
to finaliza no Engenho Cen-
tral. Inscrições: a partir das
19h do dia 10/05, no site: ht-
tps://doity.com.br/caminha-
da-um-rio-de-assombraco-
es. Evento gratuito. Mais in-
formações: (19) 3403-1174.
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Sema fez manutenção de seis estradas na última semana
A Sema (Secretaria Municipal

de Agricultura e Abastecimento)
atendeu na última semana, de 02
a 05/05, sete estradas da zona ru-
ral, abrangendo oito bairros, com
serviços de manutenção e limpeza
de vegetação. A equipe fez manu-
tenção com motoniveladora e com
os materiais lajão bruto e pedre-
gulho na estrada PIR 288, que
passa pelo bairro dos Pires, já fi-
nalizada. No bairro Ibitiruna, foi
aplicado pedregulho na estrada
PIR 033W, também concluída.

O material lajão britado também
foi usado em reparos de estradas dos
bairros Água Santa (PIR 050), Água
Bonita e Floresta (PIR 052), e Con-
ceição (PIR 009/SP 135), este último
também com aplicação de agrega-
do reciclado da construção civil. Equipe da Sema faz concretagem na ponte do Pedra Branca

Divulgação

A Sema também fez manuten-
ção com lajão britado na estrada
do bairro Santa Isabel (PIR 013L) e
limpeza de vegetação na estrada PIR
007/260, no bairro Nova Suíça.

A equipe de manutenção e con-
servação de pontes da zona rural
fez a concretagem da ponte do Pe-
dra Branca, localizada no bairro
Gibram (PIR 10/302). O processo
ainda envolve a secagem do mate-
rial para a finalização da ponte.

Nesta semana, a Sema está
fazendo uma limpeza de “cane-
ca” na estrada José Louver Tre-
visan, no bairro Volta Grande,
necessária para contenção de
água. A equipe também continua
as manutenções nas estradas dos
bairros Santa Isabel, Água Boni-
ta, Floresta e Quebra Dente.
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Bebel prioriza transformar
Piracicaba em Município
de Interesse Turístico
Encontro com Guidotti contou com a participação do diretor do Aeroporto de
Piracicaba, Marcelo Kraide, e do diretor regional do Sindireceita, Marcos Petri
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Marcelo Pereira da Silva
faz lançamento na sexta
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No encontro, Bebel destacou a importância do turismo como fomentador de emprego e renda para a população

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel visitou na tar-
de de segunda (8) a Delega-
cia da Receita Federal do
Brasil (RFB) em Piracicaba.
Foi recebida pelo seu dele-
gado Vitório de Jesus Brunhe-
roto, e pelo delegado adjunto
Antônio José Furlan. Nesta
agenda, que participou ainda
o chefe de atendimento da
agência, Marcos Petri, que
também é presidente regio-
nal do Sindireceita e  diretor
estadual do Sindireceita, foi
destacada a importância da
Receita Federal para o país,
uma vez que é responsável
pela arrecadação de 70% da
arrecadação de impostos fe-
derais no país. O vereador de
Águas de São Pedro, Nelinho
Noronha, também participou
da visita. “Falamos ainda so-
bre a atual conjuntura políti-
ca e econômica e da neces-
sidade de redução dos juros
no Brasil, que está prejudi-

VISITA

Deputada na Receita Federal

Na visita, a deputada Professora Bebel ressaltou
a importância da Receita Federal do Brasil
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cando a retomada do desen-
volvimento. Conheci ainda pro-
jeto que está sendo desenvol-
vido pela agência de Piracica-
ba que visa dar destinação
social a roupas e sapatos que
entram ilegalmente no país.

Fiquei muito satisfeita com o
trabalho desenvolvido e co-
loquei meu mandato à dis-
posição da direção da Recei-
ta Federal e de seus funcio-
nários”, destacou a deputa-
da em suas redes sociais.

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) colocou como prio-
ridade do seu mandato na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo a aprovação de projeto de lei
39/2021, de sua autoria que trans-
forma Piracicaba em Município de
Interesse Turístico (MIT). A pró-
pria deputada confirmou essa pri-
oridade nesse início do seu segun-
do mandato em encontro que teve
na tarde desta última segunda-fei-
ra, 08 de maio, com o secretário
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur),
José Luiz Guidotti Júnior, e com a
diretora de Turismo de Piracica-
ba, Alessandra Freire dos Reis,
no prédio do Centro Cívico. “Te-
mos um acordo para cada depu-
tado estabelecer dois projetos como
prioridade, e o MIT é a minha
principal prioridade”, assegurou.

No encontro, que também
contou com as participações do
diretor do Aeroporto de Piracica-
ba, Marcelo Kraide, e do diretor
regional do Sindireceita, Marcos
Petri, a deputada Bebel lembrou
que o projeto já era para ter sido
votado no final do ano passado,
mas que isso não ocorreu porque
não ouve acordo com o então de-
putado Roberto Morais, que ti-
nha também um projeto com o
mesmo teor tramitando na Casa,
mas que ainda não estava apto e
que não foi priorizado para ser
votado. A parlamentar lembrou
que desde o ano passado que o seu
projeto está pronto para ser apre-
ciado, com pareceres da Comissão
de Constituição, Justiça e Reda-
ção da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp) e do
Grupo Técnico de Análise dos
Municípios Turísticos da Secreta-
ria de Estado de Turismo e Via-
gens, ligada à Casa Civil do Go-
verno de São Paulo. De acordo
com Guidotti e Alessandra Reis, a
expectativa é muito grande de que
Piracicaba finalmente seja MIT.

Com a conquista do título,
Piracicaba poderá receber recur-
sos estaduais para investimen-
tos em obras e melhorias do se-
tor de turismo, assim como fi-
nanciamentos, além de ganhar
destaque no roteiro turístico es-
tadual e nacional. De acordo com
critérios do governo estadual,
para obter a classificação de MIT,
as cidades devem preencher al-
guns critérios, como potencial
turístico, ter um Conselho Muni-
cipal de Turismo, oferecer servi-
ço médico emergencial, infraes-

trutura básica, plano diretor de
turismo e atrativos reconhecidos.

Na reunião, ainda, a deputa-
da Professora Bebel contou que
apresentou o  projeto de lei 39/2021,
atendendo pedido do Conselho
Municipal de Turismo de Piracica-
ba, que   há anos vinha trabalhan-
do para que a cidade receba esta
classificação. “O turismo é um for-
te gerador de emprego e renda à
população e, por isso, não tenho

medido esforços para que a cidade
receba essa classificação. Inclusive,
toda documentação visando a in-
clusão de Piracicaba no MIT é re-
sultado do trabalho  desenvolvido
pelo Conselho Municipal de Turis-
mo da cidade, composto por repre-
sentantes do poder público e priva-
do, que foi o responsável por cap-
tar e atualizar toda documentação
necessária para dar respaldo à pro-
positura protocolada na Alesp. O

Conselho seguiu todas as orienta-
ções da cartilha da Secretaria Es-
tadual de Turismo de São Paulo,
para viabilizar a documentação
necessária, desde o pedido do pre-
feito Luciano Almeida como do
próprio Conselho  que orienta o rito
do pleito e consistiu em preparar a
documentação necessária, que in-
clusive é acompanhado de pedido
do próprio prefeito Luciano Almei-
da”, ressalta a parlamentar.

O autor Marcelo Pereirra
da Silva

Capa de “Nos intervalos
da pressa”

Sexta (12), a partir das 19h,
no Anfiteatro da Biblioteca Pú-
blica Municipal de Piracicaba
(rua do Vergueiro, 145), aconte-
cerá o lançamentodo livro “Nos
intervalos da presssa”, do escritor
Marcelo Pereira da Silva. Exem-
plares serão vendidos no evento e
todos estão convidados. Sobre a
obra, o próprio autor resume:

“Nesse exato momento em
que você lê esse texto, está aconte-
cendo alguma história que pode-
ria, por muito tempo depois, ser
contada em variados momentos
de interação, seja numa roda de
amigos, num conselho sobre a ne-
cessidade de prosseguir, num en-
sinamento entre uma aula e ou-
tra, num exemplo das inevitáveis
situações embaraçosas, nas defi-
nições de amor e saudade... Em
um outro livro de histórias...

A vida é uma grande teia que,
nos cruzamentos das linhas, nos
projeta situações, banais e fantás-
ticas. Tendemos, muitas vezes, a
não repará-las, voltando nossos
olhares entre seus espaços. Neles,
apenas enxergamos os ponteiros,
nos esquecendo que são meramen-
te mecânicos, correndo o risco de
nos tornarmos como eles e perder-
mos a sensibilidade. Quando, fi-
nalmente, notarmos, poderá ser
tarde demais: a vida terá passado,
e nossas histórias se resumirão a
quanto cumprimos de nossas in-
termináveis listas de afazeres.

Nesse sentido, a obra Nos In-
tervalos da Pressa, de Marcelo Pe-
reira da Silva, se propõe a refletir, a
partir de 13 histórias, pessoas co-
muns, que decidiram sair do sufo-
camento da rotina e enxergar o
entorno da vida e suas dádivas:
uma enfermeira socorrista em um
atendimento atípico; uma avó con-
tando sua história à neta; uma ida
ao banco interrompida por uma
frase impactante; um objeto co-
mum que passou a ter outro uso; a
lembrança de alguém saudoso; um
pai esperando o nascimento do fi-
lho; uma tentativa de retorno ao
passado; uma cena estranha na
praça central; o turbulento retor-
no das férias coletivas; uma ida ao
pediatra; o aniversário de 98 anos
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de um senhor querido; um momen-
to constrangedor em um varejão;
a aparentemente comum imagem
travada de um monitor da rodovi-
ária... Panoramas e pessoas – re-
ais, inventados ou reinventados –
em torno de um mesmo tema, co-
mum, também, a você: o tempo.

Nos intervalos da pressa,
esse ser que tenta, a todo custo,
monopolizar os nossos tempos
– contados e vividos – podere-
mos nos reunir para relatar
nossas descobertas, comparti-
lhar nossas riquezas, quaisquer
que sejam as idades que temos.

Nos intervalos da pressa po-
deremos, plenamente, viver.”
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Mirante recebe
comitiva de Uganda

Grupo integra o Ministério de Água e Meio Ambiente de Uganda

A Mirante recebeu, durante
a manhã de segunda (08), a vi-
sita de uma comitiva formada
por membros do Ministério de
Água e Meio Ambiente de Ugan-
da, país localizado no leste da
África. O objetivo foi conhecer o
Secador de Lodo, que fica na ETE
(Estação de Tratamento de Esgo-
to) Bela Vista. O grupo foi recep-
cionado pelo gerente de Opera-
ções da Mirante, Rodrigo Leitão.

De acordo com o comissário
do Ministério da Água e do Meio
Ambiente, Richard Matua, o gru-
po veio a Piracicaba para estudar e
aprender o que tem sido feito em
termos de saneamento básico. “Nós
queríamos ver as boas práticas na
área de esgotamento sanitário
para podermos incrementar os sis-
temas que estamos desenvolven-
do em Uganda”, disse Richard.

Ele comentou ainda que en-
controu aqui abordagem moder-
na, tanto no planejamento, na
construção e na manutenção im-
plementada pela Mirante. “Esta-
mos impressionados com o nível
de eficiência do sistema. Certa-
mente poderemos melhorar o sis-
tema que estamos desenvolvendo
em Uganda a partir deste exem-
plo. Aprendemos muito sobre o
sistema de monitoramento da qua-

lidade da água (esgoto) e com cer-
teza levamos boas lições de volta
para Kampala (capital de Ugan-
da), onde começaremos a imple-
mentar o nosso sistema”, afirmou.

Para o gerente de Operações,
visitas como essa mostram a im-
portância do sistema de esgota-
mento sanitário desenvolvido
pela Mirante no município. “A
Bela Vista é uma estação de tra-
tamento de esgoto supermoder-
na, com tecnologia de ponta, além
de contar com o Secador de
Lodo”, comentou Rodrigo. O se-
cador de lodo da ETE Bela Vista
representa um ganho significati-
vo ao meio ambiente, especifica-
mente ao aterro sanitário onde são
dispostos esses resíduos, pois re-
duz a quantidade de chorume ge-
rado a partir do lodo de ETE, bem
como contribui para a extensão da
vida útil dessas instalações. “O
secador de lodo da ETE Bela Vista
recebe aproximadamente 1.200
toneladas de lodo por mês, dispos-
tos numa área de 3 mil metros
quadrados”, explicou o gerente.

“Agradecemos muito pela
oportunidade e com certeza
queremos manter estas trocas
para aprender ainda mais so-
bre manejo de água e esgoto”,
finalizou Richard Matua.
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Semozel inicia construção de guias na estrada Rosa Francelina de Abreu
A Prefeitura, por meio da Se-

cretaria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), iniciou a construção de
guias na estrada municipal Rosa
Francelina de Abreu, no distrito de
Anhumas, em trecho que compre-
ende cerca de 600 metros, entre a
avenida Dr. Plinio Alves de Mora-
es e a rua Francisco Antônio Man-
dro. Além das guias, a pasta tam-
bém está executando adequações
nas galerias de águas pluviais a
ainda serão construídas calçada e
sarjetas, além de pavimentação.

A adequação do sistema de
drenagem visa melhorar o esco-
amento superficial da água, para

garantir maior durabilidade do
pavimento. Para a execução da
pavimentação, entre os serviços
estão a “abertura da caixa”, que
consiste no corte feito no asfalto
para compor a sub-base do as-
falto, preparação e compactação
do subleito, reforço do subleito
com troca de solo, preenchimen-
to com bica corrida compactada
e, por último, a camada asfáltica.

O investimento total da obra é
de R$ 1.385.932,53, sendo R$ 1 mi-
lhão proveniente de repasse do Go-
verno do Estado de São Paulo por
meio de convênio; o valor restante é
de contrapartida da Prefeitura.

Semozel iniciou a construção de guias na estrada municipal
Rosa Francelina de Abreu, no distrito de Anhumas
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Vereador questiona aplicação de lei de combate a golpes
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou, na 25ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira (8), o
requerimento 381/2023, de auto-
ria do vereador Thiago Ribeiro
(PSC), que questiona o Poder Exe-
cutivo sobre a implementação da
Lei Municipal 9.855/2022, tam-

bém de autoria do parlamentar,
que dispõe sobre uma campanha
de orientação aos idosos contra
fraudes e golpes no município.

A norma estabelece que o tra-
balho deve prevenir que os cida-
dãos sejam vítimas desse tipo de
atividade criminosa no âmbito

do comércio eletrônico, internet,
ligações telefônicas e mensagens
por aplicativos de celular.

A lei ainda estabelece, no ar-
tigo 6º, que o Poder Executivo
deve escolher os meios de divul-
gação, publicidade e veiculação
da campanha. No requerimento,

o vereador questiona sobre a re-
gulamentação da lei, como tem
sido feito o trabalho de divulgação
contra os golpes previsto na legis-
lação, quais materiais têm sido uti-
lizados na campanha e de que for-
ma o Executivo tem promovido a
fiscalização em relação ao caso.
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Atleta de natação conquista
pódio em prova internacional
A nadadora Luise Marta Bauch, 71, levou o bronze na 1ª Prova Circuito
Nacional Águas Abertas, da Madeira Island Ultra Swim, em Portugal

CCCCCOMÉRCIOOMÉRCIOOMÉRCIOOMÉRCIOOMÉRCIO E E E E EXTERIORXTERIORXTERIORXTERIORXTERIOR

Camex zera imposto de importação para 628 máquinas industriais

Atleta de natação da Selam
(Secretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras de Piracicaba),
Luise Marta Bauch conquistou nes-
te fim de semana, em Porto Santo,
ilha no arquipélago Madeira, em
Portugal, o 3º lugar do pódio da 1ª
Prova Circuito Nacional Águas
Abertas, da Mius (Madeira Island
Ultra Swim). Aos 71 anos de idade,
ela participou da competição na
categoria 55+. Nadou 5km no mar,
por 2h22min21s, e agora retorna
para casa, em Piracicaba, com a
medalha de bronze na bagagem.

“Estou muito feliz por ter fei-
to esta prova em uma ilha mara-
vilhosa como a Porto Santo. A
água estava um pouco fria para
nós brasileiros, mas consegui che-
gar ao fim, o que me deixou bas-
tante feliz”, disse Luise ao jornal
português Diário de Notícias. Ela
está em viagem de volta ao Brasil.

Em áudios enviados a grupos
de amigos em aplicativo de conver-
sa após o término da prova, Luise

Luise Marta Bauch, 71, levou
o bronze em Portugal

contou sobre os desafios que teve
de enfrentar até o final do percur-
so, como cãibras, frio e nariz entu-
pido. “Eu estourei o tempo da pro-
va, que era de duas horas, mas
consegui terminar. Eu fiz uma re-
clamação que a categoria 55+ para
71 anos são 16 anos de diferença,
então, competi com a moçada de
55 anos e consegui o terceiro lu-
gar, graças a Deus”, afirmou.

Nascida em São Paulo, Luise é
mãe de três filhos e avó de quatro
netos. Aos 61 anos de idade, após
sentir o estresse interferindo na
própria saúde, se inscreveu no Clube
de Corrida e Caminhada do Sesc
Piracicaba. Tempo depois, teve pro-
blemas no joelho e foi proibida pelo
médico de correr por dois meses.
Diante disso, decidiu praticar na-
tação do Clube de Campo de Pira-
cicaba e tomou gosto pelo esporte
na água. Passou a participar de
competições e, em 2017, quando
estava em Brasília, um técnico a
observou, perguntou se ela gosta-

ria de competir aquatlon e, caso ela
conseguisse o índice classificatório,
poderia integrar a seleção brasilei-
ra, pois não havia nenhuma atle-
ta feminina na mesma faixa etá-
ria. Ela conseguiu o índice e foi
convocada para a seleção brasilei-
ra de Aquatlon, aos 65 anos de ida-
de, participando de diversas pro-
vas internacionais e conquistando
classificações entre as TOP10.

No primeiro quadrimestre
deste ano, Luise participou, em
Lenções Paulista, da fase regional
dos Jomi (Jogos da Melhor Ida-
de), competição organizada pela
Secretaria de Esportes do Estado
de São Paulo e que reúne exclusi-
vamente atletas com mais de 60
anos de idade. Na ocasião, ela con-
quistou o primeiro lugar nas cate-
gorias 50m nado costas e 50m nado
livre e se classificou para a compe-
tição Estadual, que está marcada
para acontecer entre 26/06 a 2/
07, em São José do Rio Preto.

“É muito gratificante ver

que atletas que treinam conos-
co na Selam estão tendo con-
quistas pelo mundo. A Luise é
exemplo de vivacidade e de de-
dicação e, com certeza, tem mui-
to a conquistar ainda”, disse o ti-
tular da Selam, Hermes Balbino.

Divulgação

O Comitê Executivo de Gestão
(Gecex) da Câmara de Comércio
Exterior decidiu zerar, até 31 de
dezembro de 2025, o imposto de
importação de 628 máquinas e equi-
pamentos. Cerca de 80% dos bens
não são produzidos no Brasil.  De
acordo com a Camex, a redução
tarifária irá possibilitar que empre-
sas importem bens avaliados em
mais de US$ 800 milhões. Dos 40
setores da economia a serem bene-
ficiados, estão metalurgia, eletri-
cidades e gás, automóveis, celulo-
se e papel. A maioria dos produ-
tos é proveniente dos Estados
Unidos, da China, da Alemanha e
da Itália. Dos 628 equipamentos
que terão imposto de importação
zerado, 564 são industriais com
fabricação no exterior e 64 de in-
formática e telecomunicações.

O comitê aprovou ainda me-
dida antidumping para cápsulas
de gelatina usadas na ingestão

José Paulo Lacerda/CNI

Maioria dos produtos é proveniente dos EUA, China, Alemanha e Itália

de remédios e suplementos. Des-
ta forma, o insumo, que é impor-
tado do México e dos Estados
Unidos, passará a ser sobretaxa-
do para evitar prejuízo à indús-
tria nacional. “Após uma investi-
gação realizada pelas autorida-
des brasileiras do Departamento
de Defesa Comercial (Decom) da
Secretaria de Comércio Exterior
(Secex) do MDIC, foi verificada
existência de dumping, conside-
rada uma prática desleal de co-
mércio”, aponta nota da Camex.

A medida terá duração de
cinco anos para o insumo, comu-
mente usado em farmácias de ma-
nipulação, suplementos alimenta-
res e produtos veterinários.

Em relação à concentrados de
proteínas, o Gecex excluiu o pro-
duto da Lista de Exceções à Tarifa
Externa Comum do Mercosul (Le-
tec), depois de verificar-se a capa-
cidade de produção no país. “Se-

A Semuttran (Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) informa
que, a partir do dia 20/05, a ave-
nida Dona Lídia, no bairro Vila
Rezende, passa a ter novo senti-
do de tráfego. Deixará de ser sen-
tido duplo e passará para sentido
único, em direção à avenida Ar-
mando Césare Dedini, no trecho
a partir da travessa da Cana.

Essa mudança ocorre após
testes realizados pela Pasta no
local, principalmente devido aos
horários de entrada e saída de

estudantes de escolas situadas
na área, o que gera alto fluxo
de veículos e consequente difi-
culdade de fluidez no trânsito.

“Fizemos os testes e avalia-
mos que esta mudança propor-
ciona mais segurança a moto-
ristas e pedestres, já que o esco-
amento do trânsito fica em um
único sentido, levando em con-
sideração que temos no local es-
colas de educação infantil, por-
tanto, grande circulação de cri-
anças”, falou a titular da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira.
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Avenida Dona Lídia passa a ser
mão única a partir do dia 20/5

Isabela Borghese

Mudança visa oferecer mais segurança e fluidez no trânsito

gundo a Camex, a inclusão deste
produto na Letec com alíquota de
0% causou prejuízos à indústria
doméstica e, por isso, agora retor-
na para a tarifa consolidada no
Mercosul (11,2%). Isso permitirá ao
setor produtivo concorrer em mai-

or igualdade de condições de preço
e continuar investindo no aumen-
to da capacidade produtiva e gera-
ção de emprego e renda no país”.

Os concentrados estão pre-
sentes em proteínas de soja,
consumidas por esportistas.
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Após indicar 13 vezes, vereador
cobra recape de vias na região Norte

No requerimento 355/2023,
aprovado pela Câmara na 25ª
Reunião Ordinária, nesta segun-
da-feira (8), o vereador Anilton
Rissato (Patriota) solicita que o
Executivo apresente dados sobre
recapeamento asfáltico na região
Norte, relacionados aos bairros
da região de Santa Teresinha.

Anilton Rissato comenta que
as vias estão “praticamente intran-
sitáveis com risco de acidentes gra-
ves, dificultando a movimentação
de veículos em ruas que são consi-
deradas principais pontos de aces-
so, ligando um bairro ao outro”.

O vereador lista 11 indica-
ções enviadas este ano ao Exe-
cutivo (as de números 1264, 1263,
1262, 1261, 1260, 1259, 1258,
1257, 1256, 1254, 1252) e outras
duas do ano passado (2672 e

1251). Segundo ele, até o momen-
to nenhum pedido foi atendido
e, por esse motivo, pergunta por
qual motivo e se a prefeitura pre-
tende incluir na programação.

Sobre a indicação 1251/2022,
que sugere recapeamento asfálti-
co da avenida Cristóvão Colom-
bo, no bairro Algodoal, Rissato
pergunta por qual motivo não foi
realizado na via inteira, no tre-
cho que compreende do bairro Al-
godoal até a ponte na rua Virgílio
da Silva Fagundes. Sobre essa
mesma área, quer saber se está na
programação e qual o prazo.

Ele quer saber ainda se existe
um plano de ação para recapea-
mento para a cidade, os locais con-
templados e o prazo, além de
quanto tempo está demorando
para realização de recape nas vias.

A equipe do Projeto “Não Vi-
ralize a Ignorância, Conhe-
ça!” participou, ontem, 9, de
uma reunião com os repre-
sentantes do CRAB (Centro
de Referência de Atenção
Básica) da região do Piraci-
camirim. O objetivo da reu-
nião foi a elaboração de pa-
lestras e atividades educati-
vas na rede estadual de en-
sino. A intenção é atender as

demandas atuais da escola
e da comunidade. “Nós sem-
pre buscamos estas parce-
rias para que possamos a
chegar em um público cada
vez maior com informações
sobre prevenção de doen-
ças”, explica Paulo Soares,
presidente do Caphiv (Cen-
tro de Apoio ao HIV/Aids e He-
patites Virais), entidade que
é a realizadora do projeto.

PARCERIA COM CRAB

Divulgação

A equipe do projeto Preven-
ção na Quebrada participou,
no último dia 28, do 8º Semi-
nário de Prevenção “Minha
Quebrada Prevenida”, reali-
zado pelo Projeto Bem-Me-
Quer. O evento aconteceu em
São Paulo e abordou diver-
sas questões sobre a pre-
venção de doenças em co-
munidades, além da educa-

ção continuada e apresenta-
ção das equipes presentes.
“Nós sempre buscamos a
capacitação, para que, as-
sim, tenhamos cada vez
mais qualidade no atendi-
mento que realizamos”, ex-
plica Paulo Soares, presiden-
te do Caphiv (Centro de Apoio
ao HIV/Aids e Hepatites Vi-
rais), realizador do projeto.

CAPACITAÇÃO

Divulgação
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Câmara derruba veto a políticas públicas para primeira infância
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Dúvidas sobre transferência para
hospitais geram requerimento

A vereadora Ana Pavão (PL)
pede ao Executivo informações
sobre os procedimentos adotados
para transferência de pacientes
dos prontos-socorros para hos-
pitais. Ela apresentou o requeri-
mento 362/2023, aprovado pela
Câmara na 25ª Reunião Ordiná-
ria, nesta segunda-feira (8).

A parlamentar pergunta se
existe alguma providência a ser
tomada por parte do pronto so-
corro e do hospital antes da am-

bulância se deslocar para buscar
o paciente e levar ao hospital,
quais são os primeiros procedi-
mentos do Samu assim que uma
vaga é liberada e o tempo máxi-
mo para a assistência desse órgão
em casos de transferência de uni-
dades de saúde para o hospital.

Além disso, indaga se existe
algum horário de expediente esta-
belecido apenas para a finalida-
de e, em caso de atrasos, pergun-
ta quais medidas são tomadas.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba derrubou, com placar de
19 votos, o veto total do Poder
Executivo ao projeto de lei nº
103/2021, de autoria do vereador
Thiago Ribeiro (PSC), que estabele-
ce a implementação das políticas
públicas para a primeira infância
no município. A deliberação ocor-
reu em regime de prioridade, du-
rante a 25ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (8). O autor do
projeto destacou, na Tribuna, que

participou de um encontro com o
prefeito Luciano Almeida (sem
partido) e houve consenso para
que a iniciativa receba adequa-
ções e seja colocada em prática.

O Poder Executivo havia ar-
gumentado, nas razões de veto, que
a matéria seria inconstitucional e
possuiria elementos de ilegalidade
por invadir a competência exclusi-
va da administração, ao estabele-
cer atribuições aos órgãos da Pre-
feitura nas áreas de saúde, educa-

ção, assistência social, cultura e
lazer, além de criar Comitê Gestor
Intersetorial para articular as po-
líticas. O argumento era também
que a matéria não seria acompa-
nhada de levantamento dos cus-
tos para a adoção das medidas, o
que estaria em desacordo com a
Lei de Responsabilidade Fiscal e a
Lei Orgânica do Município.

De acordo com Thiago Ribei-
ro, na conversa com o Executivo,
ficou estabelecido que as secreta-

rias de Governo, Assistência So-
cial, Educação, Esportes e Lazer
e Saúde vão auxiliar nessas ade-
quações para que o projeto seja
efetivado. “Estamos com o objeti-
vo de trabalhar e deixar um lega-
do de boas políticas para garan-
tir a qualidade de atendimento
para nossas crianças”, afirmou.
“Dentro desse novo entendimen-
to jurídico, algo a mais será apre-
sentado pelas secretarias para
que o projeto seja sancionado”.
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Ações de fiscalização e orientação
da campanha começam hoje, 10

Como parte da programação
do movimento internacional Maio
Amarelo, de conscientização para
redução de acidentes no trânsito,
a Semuttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes) inicia hoje, 10, na ave-
nida Independência e avenida Sal-
danha Marinho, às 17h, ações de
fiscalização e orientação, que até
o fim do mês devem ocorrer em
outros locais de Piracicaba.

A ação é em conjunto com a
GCM (Guarda Civil Municipal) e
a PM (Polícia Militar). Neste ano,
o tema da campanha é No Trân-
sito, Escolha a Vida!, conforme
definição do Contran (Conselho
Nacional de Trânsito). No cro-
nograma da Semuttran constam
ações de conscientização no dia
16, na avenida Armando de Sall-
les Oliveira e avenida Renato
Wagner, às 7h; no dia 19, na

avenida Alberto Vollet Sachs e ave-
nida Rio das Pedras, às 7h, e no
dia 23, na avenida Limeira, às 17h.

Além destas atividades, es-
tão previstos instalação de áreas
de motobox, que são espaços de
espera exclusivos para motocicle-
tas em semáforo, e doação de
sangue, por iniciativa dos própri-
os agentes de trânsito e guardas-
civis, que diariamente veem a ne-
cessidade da transfusão de san-
gue em decorrência de acidentes.

Outras iniciativas neste mês
são o recolhimento de veículos
abandonados nas ruas da cidade e
o apoio ao Sest (Serviço Social do
Transporte) e Senat (Serviço Naci-
onal de Aprendizagem do Trans-
porte) em abordagens da temáti-
ca com trabalhadores do setor de
transporte de cargas, passageiros,
taxistas, motociclistas, pedestres
e demais atores do trânsito.
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OSP retoma o ensino de violino
para alunos da Rede Municipal
Serão contemplados 50 alunos das escolas municipais Professora Olívia Caprânico,
no bairro Mário Dedini, e Professor João Batista Nogueira, em Santa Teresinha
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Quarenta e quatro vias receberam
serviço na última semana

A Orquestra Sinfônica de Pi-
racicaba (OSP), em parceria Se-
cretaria Municipal de Educação,
iniciará neste mês de maio o pro-
jeto Pequena Grande Orquestra,
com o ensino de violino para alu-
nos entre 7 e 11 anos da Rede
Municipal. Em 2023, a iniciativa
contempla 50 alunos das escolas
municipais Professora Olívia Ca-
prânico, no bairro Mário Dedi-
ni, e Professor João Batista No-
gueira, em Santa Teresinha.

Em aulas ministradas uma
vez por semana e em contratur-
no escolar, em aulas individuais
e coletivas, os alunos aprendem
quanto ao manuseio e a prática
do violino. Para aumentar o con-
tato com os instrumentos, as cri-
anças terão a oportunidade de
levar o violino para as suas ca-
sas, permitindo o estudo extra.

O projeto Pequena Grande
Orquestra, embora iniciado em
2017, deixou de ser oferecido entre
os anos de 2020 e 2021, por conta
da pandemia, e sua retomada foi
dada em junho do ano passado.
Neste ano, as mesmas iniciam nes-
te mês de maio e vão até dezembro.

Diretor artístico associado da
OSP, o violoncelista André Miche-
letti explica que a proposta é a in-
clusão social e cultural das crian-
ças em regiões de vulnerabilidade
social. “O nosso objetivo é o de tra-
balhar as habilidades artísticas e
potencializar valores como motiva-
ção, autoestima e superação de li-
mites”, diz, ao citar ainda que fa-
tores como raciocínio lógico, con-
centração, coordenação motora,
interação social estão diretamen-
te ligados a esse aprendizado.

Para o maestro Knut Andre-
as, diretor artístico e regente titu-
lar da OSP, o projeto tem como
meta que o estudo musical seja
mais que uma atividade escolar e
se torne um estímulo social para
cada um de seus participantes.
“Mais do que formar músicos, que-
remos formar cidadãos melhores,
cientes da influência das artes so-
bre diversos aspectos do desenvol-
vimento dos seres humanos. Esta
é a maior contrapartida que uma
orquestra pode oferecer ao seu
público e comunidade”, avalia.

Os professores e violinistas
da OSP, Jacqueline Lopes de Oli-
veira e Luis Fernando Fischer
Dutra, são os responsáveis pelas
aulas do Pequena Grande Or-
questra, a partir do Método Su-
zuki, que consiste basicamente em
brincadeiras, para que a criança
se divirta enquanto aprende.

Além das orientações indivi-
duais, são feitos trabalhos em gru-

Rodrigo Alves

Criancças se apresentaram no ano passado no Teatro Losso Netto

pos menores, de até cinco alunos, e
coletivos, com todos os participan-
tes. “É nítido o quanto os alunos
dão valor para as aulas, pois sabem
que esta é uma oportunidade única
em suas vidas. A frequência é sem-
pre constante e todos são extre-
mamente pontuais”, conta Jacque-
line Oliveira, que dá aulas na Es-
cola Professora Olívia Caprânico.

Responsável por ministrar as
aulas na Escola Municipal Profes-
sor João Batista Nogueira, Luis
Fernando Fischer Dutra explica
que para este ano a ideia é dar con-
tinuidade ao trabalho iniciado no
segundo semestre do ano passado.
“Em um primeiro momento, tra-
balhei a postura de cada um, a for-
ma correta de segurar o violino,
respeitando o porte físico e idade
das crianças, além de conceitos
iniciais de musicalização: o que é
pulsação, timbre, altura, entre
outros. Ensinamentos teóricos
também foram transmitidos.”

Todos os projetos sociais estão
integrados às ações da Temporada
2023 da OSP, que tem recursos da
Prefeitura do Município de Piraci-
caba, via secretarias da Ação Cultu-
ral (Semac) e de Educação, com o
patrocínio prata das empresas
Hyundai e Caterpillar. Através des-
ta parceria, a OSP, além do Projeto
Pequena Grande Orquestra tam-
bém realiza o Música nas Escolas,
com apresentações de quartetos da
OSP nas escolas municipais e ABC
do Dó, Ré, Mi, que contempla a ida
dos alunos para o teatro para uma
apresentação que mescla aprendi-
zado, teatro, humor e música.

“A parceria com a OSP é mui-
to rica para nós da SME. Alunos
ficam admirados a cada melodia
e aproveitam ao máximo os espa-
ços e as oficinas que temos opor-
tunizado já há alguns anos. Par-
ceria forte e que segue firme por
2023”, finaliza o secretário muni-
cipal de Educação Bruno Roza.
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Prefeitura aplica asfalto frio
para pequenos reparos

A Prefeitura, por meio da
Secretaria de Obras e Zeladoria
(Semozel), tem agilizado os ser-
viços de tapa-buraco na cidade
com a aplicação de asfalto frio.
A aplicação do asfalto a frio tem
como principal vantagem a ra-
pidez, já que não é necessário
máquinas para o assentamento.
A via é liberada após a aplicação
e a compactação é feita pelos pró-
prios veículos que passam pelo
local, sem que o material grude.

Por ser rápido e com resulta-
do instantâneo, o serviço é execu-
tado, principalmente, em vias onde

há fluxo intenso de carros, para
não atrapalhar o trânsito. A medi-
da ocorre de forma paliativa até
que o serviço maior seja feito.

O método com massa fria,
que não precisa do caminhão
térmico, é comumente usado e
serve para complementar os tra-
balhos de tapa-buraco, realiza-
dos diariamente no município e
que atende as solicitações da po-
pulação via SIP (Serviço de In-
formações à População) – 156,
indicação de vereadores e pontos
verificados por meio de fiscaliza-
ção das equipes da Prefeitura.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria (Semozel),
executou serviços de tapa-bura-
co na última semana, de 2, terça-
feira, a 6, sábado, em 44 vias do
município, entre avenidas, tra-
vessas, estradas e ruas. Ao todo,
as equipes percorreram 15 bair-
ros. Por meio da operação Tapa-
buraco, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP (Serviço
de Informações à População) –
156 e vereadores, além das neces-
sidades pontuais que as equipes
verificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias
atendidas nesta semana: Água
Branca: rua Porto Velho; Algo-
doal: rua Emílio Bertozzi; Bairro
Verde: rua Pará; Caxambu: ruas
José Vicente Pedreira e Angelina

Divulgação

A rua Pedro de Moraes Cavalcante, no bairro Matão,
foi uma das 44 vias atendidas na última semana

Gerol; Centro: rua Saldanha
Marinho; Higienópolis: avenidas
Comendador Luciano Guidotti e
Alagoas, ruas Maranhão, Anto-
nio Frederico Ozanan, Rodrigues
de Abreu, Antonio Francisco Tei-
xeira; Jardim Brasil: avenida Vi-
tório Magossi; Matão: ruas Pe-
dro de Moraes Cavalcante e Fran-
cisco de Assis Iglesias; Pauliceia:
rua Dona Rosália, travessa Eta-
mir José Ferrari, Virgínia Zaia;
Paulista: rua da Glória; Santa
Rosa: ruas Gilberto Diniz de Oli-
veira, Mario Crivellani, Antonio
José Falcone, Rubens Oscar Gue-
lli, Pedro Manoel de Mattos, José
Pires de Godoy, Antonio Pinto de
Lima, Renato Françoso, Manoel
Rodrigues Lourenço, Doutor Ab-
ner da Silva Perpétuo, Mário Car-
raro, Salvador Gobeth, Américo
Perissinoto, Dirce Lansac Ribei-
ro de Andrade, Damasio Cardo-
so Monteiro e Armando Desuó;
Santa Teresinha: rua Antonio
Reinaldo Zanin; Unileste: ave-
nida Comendador Leopoldo De-
dini; Vila Industrial: avenida
Luiz Ralf Benatti; e Vila Sônia:
rua Euclides de Figueiredo,
Manoel Ferraz de Camargo, Dr.
Carlos Hoppe Fortinguerra,
Luis Delfini, Pedro Morgam e
Padre Otto Andreas Josep Wolf.

PPPPPEDREDREDREDREDROOOOO K K K K KAAAAAWWWWWAIAIAIAIAI

Requerimento indaga Executivo
sobre reforma do Cras São José

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) solicita que o Executivo
informe qual a empresa respon-
sável pela reforma do Cras (Cen-
tro de Referência de Assistên-
cia Social) São José, no bairro
Jaraguá. Ele pergunta o valor
pago para a empresa, solicita
cópia do memorial descritivo e

quem é o responsável pela fisca-
lização da execução da obra.
Além disso, indaga sobre a for-
ma de contratação, cargo que
ocupa e grau de escolaridade.
As questões estão no requeri-
mento 382/2023, aprovado pela
Câmara nesta segunda-feira
(8), na 25ª Reunião Ordinária.

EEEEEMERGENCIALMERGENCIALMERGENCIALMERGENCIALMERGENCIAL

Parlamentar investiga contrato
para gerenciamento de resíduos

O vereador Láercio Trevisan
Jr. (PL) quer investigar a contra-
tação emergencial feita pela Prefei-
tura de Piracicaba para gerencia-
mento de materiais inservíveis, no
valor de R$ 5,5 milhões. No reque-
rimento 373/2023, aprovado na 25ª
Reunião Ordinária, nesta segunda-
feira (8), ele pede cópias do edital da
contratação, dos projetos apresen-
tados pelas empresas participantes
e a íntegra dos contratos de cha-
mamento público para o gerencia-
mento dos ecopontos na cidade.

Outro ponto questionado
pelo parlamentar é o item da
peça orçamentária que faz refe-
rência ao valor utilizado para
pagamento do contrato emer-
gencial. Segundo o vereador, os
materiais são destinados à Cen-
tral de Resíduos e aos ecopon-
tos da cidade. Ao declarar voto,
ele salientou que a fiscalização
está no rol das atividades pró-
prias do Poder Legislativo, o
que está previsto no artigo 31
da Constituição Federal.

CCCCCIESPIESPIESPIESPIESP

Exportações crescem 22,6% no primeiro quadrimestre de 2023
O Ciesp Piracicaba divulgou os

resultados de comércio exterior en-
volvendo as oito cidades da regio-
nal. De acordo com o boletim da
entidade, o primeiro quadrimestre
de 2023 (de janeiro a abril) regis-
trou crescimento de 22,6% nas ex-
portações, em comparativo com o
mesmo período do ano passado,
alcançando a marca de 1,060 bi-
lhão de dólares negociados. Os prin-
cipais produtos foram máquinas,
aparelhos e instrumentos mecâni-
cos (63,7%), veículos automóveis,

tratores (9%) e bebidas, líquidos
alcoólicos e vinagres (6,8%). Os
principais destinos das exportações
de Piracicaba foram Estados Uni-
dos (39,7%), México (8,6%) e Pa-
íses Baixos (Holanda) (4,6%).

Já as importações somaram
951,7 milhões de dólares, o que sig-
nifica uma queda de 4,4% frente
ao mesmo período do ano passa-
do, que foi de 995,8 milhões de
dólares. Por outro lado, as impor-
tações da regional se concentraram
em máquinas, aparelhos e instru-

mentos mecânicos (48,2%), má-
quinas, aparelhos e materiais elé-
tricos (13,7%) e veículos automó-
veis, tratores (13,1%). As compras
da regional tiveram como princi-
pais origens EUA (32%), Coreia
do Sul (23%) e China (11,9%).

“Conforme já informamos
anteriormente, superamos a mar-
ca de mais de um bilhão de dóla-
res e vamos seguindo firmes, caso
consigamos manter os mesmos
valores médios mensais ao 1,5 bi-
lhão no semestre e aos 3 bilhões

no final de 2023, porém, estamos
apenas nos quatro primeiros me-
ses e ainda teremos muitos desafi-
os pela frente”, avalia Homero Scar-
so, gerente do Ciesp Piracicaba.

Do resultado apresentado
das 39 diretorias do Ciesp no es-
tado, Piracicaba ficou na 7ª po-
sição de valores exportados em
dólares referente ao primeiro
quadrimestre de 2023 – melho-
rou uma posição em relação a
dezembro de 2022, quando ter-
minou o ano na 8ª posição.

A equipe do projeto “Não Vira-
lize a Ignorância, Conheça!”
realizou, no final do mês de
março, atividades com mais
de 100 jovens aprendizes,
onde foram abordados temas
como gravidez na adolescên-
cia e planejamento familiar. “O
nosso objetivo é que os jo-

vens fiquem bem informados
e também reflitam sobre
como estas questões dizem
respeito às suas vidas”, des-
taca Paulo Soares, presiden-
te do Caphiv (Centro de Apoio
ao HIV/Aids e Hepatites Vi-
rais), entidade que é a realiza-
dora do projeto “Não Viralize”.

ORIENTAÇÃO
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Pacientes de hemodiálise
vão para cidades vizinhas

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 25ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira (8),
o requerimento 368/2023, de au-
toria do vereador André Bandeira
(PSDB), que questiona sobre a de-
manda de tratamento para hemo-
diálise no município. Segundo o
parlamentar, pacientes têm sido
encaminhados para cidades vizi-
nhas para realizar o tratamento.

Ele quer saber o número de
pacientes de hemodiálise no muni-
cípio, quantos foram encaminha-
dos para tratamento fora, quantas
vagas há na cidade, quais hospi-
tais realizam o procedimento e qual
a capacidade de cada unidade. Ele

ainda questiona quais municípios
têm recebido os pacientes e ainda
solicitou um relatório dos enca-
minhamentos no último ano.

O vereador também pergunta
se o tratamento será retomado em
Piracicaba para essas pessoas, se
existem pacientes de outras cida-
des que realizam o procedimento
em Piracicaba, quais são os critéri-
os para encaminhamento para tra-
tamento fora, quais são os custos
desse deslocamento e qual a dis-
tância média. André Bandeira per-
gunta ainda quais são as medidas
tomadas pela administração para
acabar com essa situação e quan-
tos pacientes há na fila de espera.

‘USP ‘USP ‘USP ‘USP ‘USP EEEEE     ASASASASAS     PROFISSÕESPROFISSÕESPROFISSÕESPROFISSÕESPROFISSÕES’’’’’

Esalq apresentará cursos em evento no próximo dia 3
Instituição de ensino supe-

rior público e gratuito, a Esco-
la Superior de Agricultura Luiz
e Queiroz (Esalq/USP), unida-
de da USP em Piracicaba, ofe-
rece anualmente 430 vagas em
sete cursos de graduação: Ad-
ministração, Ciências Biológi-
cas, Ciências dos Alimentos, Ci-
ências Econômicas, Engenharia
Agronômica, Engenharia Flo-
restal e Gestão Ambiental.

O acesso a essas vagas acon-
tece via vestibular da Fuvest/Sis-
tema Enem-USP e os interessa-
dos em começar sua jornada
universitária poderão conhecer
mais detalhes do percurso aca-
dêmico e detalhes da formação
oferecida na Esalq no próximo
dia 3 de junho. Nesta data será
realizada mais uma edição do
programa de visitas monitora-
das USP e as Profissões. Inicia-

tiva da Pró-Reitoria de Cultura
e Extensão Universitária da USP,
o evento é destinado a estudan-
tes do ensino médio e de cursos
preparatórios para o vestibular.

O objetivo é receber estes es-
tudantes e fornecer orientações
de cursos de graduação ofereci-
dos pela Esalq, propiciando um
espaço muito importante de dis-
cussão e entendimento por parte
dos estudantes em relação aos

cursos que pretendem seguir, es-
pecialmente para aqueles com
maior dificuldade de escolha.

Estão convidados estudantes
do ensino médio e de cursinhos
vestibulares de Piracicaba e Re-
gião. No entanto, as vagas são li-
mitadas e os interessados pode-
rão realizar inscrições a partir do
próximo dia 15 de maio e ter aces-
so a outras informações no site
https://uspprofissoes.usp.br/
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COMEÇO IRREGULARCOMEÇO IRREGULARCOMEÇO IRREGULARCOMEÇO IRREGULARCOMEÇO IRREGULAR
O XV já começou campeo-

natos de forma brilhante e de-
sastrosa. Terminando bem ou
mal, sempre foi irregular (nas
últimas temporadas) ou seja,
nunca passou segurança. Contra
o Maringá, foi razoável para bom
no primeiro tempo e horrível na
etapa complementar. Time mal
escaldo, fisicamente ruim e tec-
nicamente medonho (segundo
tempo), assustou o torcedor

DIAS BONITOSDIAS BONITOSDIAS BONITOSDIAS BONITOSDIAS BONITOS
Como sempre, em maio, dias

maravilhosos, com céu azul e
muito sol. Pelo menos até on-
tem (9). Normalmente, chegan-
do a segunda quinzena do mês,
as mudanças climáticas come-
çam a acontecer, diante da
aproximação do inverno. Então,
chuvas isoladas e queda lenta
da temperatura é possível.

VOTOS CONTRAVOTOS CONTRAVOTOS CONTRAVOTOS CONTRAVOTOS CONTRA
Nem todos os vereadores

da Câmara de Piracicaba estão
de acordo com os aumentos dos
salários no executivo e legisla-
tivo. Mas, toda a cidade sabe (e
faz tempo) a razão de muitos (e
bons) médicos e outros profissi-
onais terem deixando a adminis-
tração pública na Noiva da Coli-
na. Impossível ter gente capaz
com vencimentos fora do con-
texto. Não tem saída: se ficar o
bicho pega, se correr o bicho
come. Os vereadores contrários
ao aumento podem doar o exces-
so ou devolver aos cofres públi-
cos. Vamos esperar e conferir o
procedimento dos paladinos.

AAAAATENDIMENTTENDIMENTTENDIMENTTENDIMENTTENDIMENTOOOOO
INDISPONÍVELINDISPONÍVELINDISPONÍVELINDISPONÍVELINDISPONÍVEL
Santander fechou a agência

da rua Morais Barros. Ampliou e
modernizou a área de atendimen-
to da rua 15 de Novembro. Isso
muitos já sabem ou sabiam. Mas,
sábado, dia 6, por volta das 12
horas, todos os caixas eletrôni-
cos se apresentavam indisponí-
veis. Difícil entender. Absurdo.

TTTTTOOOOOTTTTTALMENTEALMENTEALMENTEALMENTEALMENTE
INCOMPREENSÍVELINCOMPREENSÍVELINCOMPREENSÍVELINCOMPREENSÍVELINCOMPREENSÍVEL
O XV contra o Maringá, es-

treando em casa, perdeu dois im-
portantes pontos. Escalação equi-
vocada, e no segundo tempo se
mostrou sem condição física. Até
o árbitro carioca Tarcizo Pinhei-
ro Caetano (ótima arbitragem)
mostrou melhor preparo físico.
Dificilmente acertava um chute
em direção ao gol. Como será do-
mingo (14) contra o Operário?

O fechamento do Hospital Ilumina nunca foi bem digerido. Faltou o
quê?  Diálogo, entendimento ou vontade? Nunca foi possível compre-
ender a polêmica por completo. O surgimento do Ilumina foi muito
festejado com a Prefeitura Municipal cedendo terreno (aprovado pelo
legislativo) e com a conquistas de recursos públicos. Começo anima-
dor, contudo, com o passar do tempo, o Ilumina começou a ter proble-
mas financeiros. A expectativa de uma parceria com Poder Executivo
jamais deu certo na administração Luciano Almeida e com isso, a
iniciativa naufragou. Agora, surge a ideia da Unimed assumir o co-
mando. Var dar certo? De repente, uma solução ajudaria o município
e beneficiaria a população. Na semana passada, as partes conversa-
ram no Centro Cívico e, resta agora, aguardar pelos desdobramentos.
Tem gente confiante, afinal, é indiscutível a credibilidade da Unimed
piracicabana, contudo lembram outros, que o Ilumina é uma institui-
ção privada, carecendo de análise para ver como se daria o processo,
sem risco de contestações por causa de questões jurídicas.

A perda dói. O tempo pode ajudar,
mas nem sempre conserta. Nosso
querido Zoca (Euvaldo) e sua famí-
lia sofrem. Dijanira Maria (Nira),
alma gêmea do Zoca, companhei-
ra, conselheira, mãe, avó, amiga de
todos, de repente se despediu. Ines-
peradamente. Existe o consolo quan-
do se lembra da vontade de Deus,
contudo, é por demais angustiante.
Como se trata de planos do céu e
nele todos nós estamos inseridos,
temos certeza que o Zoca e sua fa-
mília conseguirão se superar moti-
vados pelos exemplos e conselhos
da própria Naira. Nosso amigo Zoca
é um vencedor. Em todos os senti-
dos. E, ele sabe que para tanto foi
preciso trabalho, competência e principalmente participação e cari-
nho da sua eterna Nira. Temos certeza que a Fé jamais faltará nos
corações do Zoca, do Evandro, Eliane, Mateus, Ariane, Camila, Mateus
Filho e da bisneta Lívia, uma bela e unida família. A imagem (e até
presença espiritual) da Nira estará sempre presente para motivar e indi-
car a direção certa. Abraços e muita Fé  ao amigo Zoca e familiares.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

NADA DEFINIDONADA DEFINIDONADA DEFINIDONADA DEFINIDONADA DEFINIDO
Pode ser que nada ou pou-

co vá ajudar Luciano Almeida a
se decidir agora pelo seu novo
partido político. Mas, poderia fa-
cilitar em negociações com go-
vernos ou aliados. Esse enigma
deve prosseguir, bem como a
decisão de disputar ou não a
reeleição em 2024. Verifica-se
que a maioria do eleitorado pi-
racicabano acredita que Lucia-
no será candidato a reeleição.

PROVIDÊNCIASPROVIDÊNCIASPROVIDÊNCIASPROVIDÊNCIASPROVIDÊNCIAS
 URGENTES URGENTES URGENTES URGENTES URGENTES
Já passou da conta o número

de repartições públicas invadidas
ou depredadas em Piracicaba.
Algo está errado. Do jeito que as
coisas caminham, está fácil para
os bandidos e o vandalismo pode
continuar. Guarda Civil Municipal
deveria entrar em ação e montar
uma estratégia, lembrando que,
uma das suas finalidades é a pre-
servação do patrimônio público.

FFFFFALALALALALTTTTTA POUCOA POUCOA POUCOA POUCOA POUCO
Sete dias. Mais uma sema-

na e viveremos outra Festa das
Nações, acontecimento muito
prestigiado por toda a região.
Importante é a organização, ou
seja, desde a entrada no recin-
to até a precaução para não
faltar alimentos ou bebidas na
reta final da noite. Vamos es-
perar também que o tempo (cli-
ma) ajude. Verificando hoje as
previsões, elas indicam perío-
do (17 a 21) sem chuva, com
queda (leve) da temperatura
nos dias 20 e 21, principalmen-
te durante a noite. Contudo, im-
possível prever com segurança.

NO FORNONO FORNONO FORNONO FORNONO FORNO
Na reta final, a finalização

do Almanaque de autoria do ex-
prefeito Barjas Negri, com lan-
çamento previsto para junho ou
julho. O mesmo apresentará
uma bela e detalhada coletâ-
nea dos acontecimentos regis-
trados no século XXI. Já pronto
para impressão, agora começa
a fase das definições das fotos.

VISÃO DIVIDIDAVISÃO DIVIDIDAVISÃO DIVIDIDAVISÃO DIVIDIDAVISÃO DIVIDIDA
Com respeito a possibilida-

de de um impeachment envol-
vendo Luciano Almeida, conver-
sando com vereadores, verifica-
se uma clara divisão: digamos
que metade acredita no suces-
so do processo e a outra não.
Não existe nada claro ou que
sinalize para qualquer direção.
Processo retornou a Câmara de
Vereadores para apreciação.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA
Tem clubes, comissão técnica e jogadores que ainda não assimilaram
a nova realidade determinada pela CBF: tolerância zero para a indis-
ciplina. Não se aceita mais reclamações e violência. Cartões amare-
lo e vermelho estão na moda no futebol brasileiro e essa realidade
vale para todas as divisões. Não mais será permitida as costumeiras
reclamações do banco. Também punição para quem tem a mania de
disputar a bola com os braços abertos, atingindo o rosto do adversá-
rio. Cera (parar o jogo) vai motivar acréscimo do tempo, com a bola
rolando mais 10, 15 e até 20 minutos na soma das duas etapas. Falta
ainda consertar outros detalhes. É visível a encenação dos goleiros
se atirando ao chão para esfriar o adversário. Também é indispensá-
vel acabar com a regra de aplicar o cartão amarelo apenas no segun-
do tempo. E, resta o VAR que preocupa por causa dos vários diferen-
tes procedimentos. O ideal é o VAR entrar em ação unicamente
para auxiliar e jamais para decidir. Nada de insistir e até influenciar
na decisão do árbitro central.  Em 2022, o VAR fabricou resultados
e isso é imoral. Sempre deve prevalecer a decisão do árbitro de
campo, ainda, segundo as regras, a maior autoridade no gramado.

TTTTTEAEAEAEAEATRTRTRTRTROOOOO     DODODODODO E E E E ENGENHONGENHONGENHONGENHONGENHO

Peça retrata a vida de
pessoas em situação de rua
Apresentações gratuitas da Cia Odisseia de Artes acontecem hoje, 10, e amanhã, 11

O prefeito Luciano Almeida
visitou o Centro Social do Tatuapé
II no sábado, 6, para conhecer a
nova diretoria da Associação de
Moradores, que contempla os bair-
ros Tatuapé I e II e Altos do Tatu-
apé. No espaço também acontece,
até o dia 20/05, ação social para
cadastros dos moradores da re-
gião no cartão Pira Cidadão.

Luciano foi acompanhado
pelo secretário de Transportes In-
ternos (Semutri), Reinaldo Pousa,
e pelo vereador Acácio Godoy, e por
representantes da nova diretoria,
entre eles a presidente da associa-
ção, Salvina das Dores. A direto-
ria, que é composta por 18 pessoas,
tomou posse em 19 de março.

“Além de cumprimentar a
nova diretoria, a visita objetivou
ouvir as demandas que a região
tem para continuar desenvolven-
do projetos e políticas públicas
para atender aos moradores. O
trabalho das associações de bair-
ros é fundamental para que o po-
der público consiga acompanhar
e executar melhorias na cidade”,
enfatizou Luciano Almeida.

Pousa destacou o trabalho
ativo da associação. “A Associ-
ação dos Moradores do Tatua-
pé é uma das mais atuantes na

O Teatro Municipal Erotides
de Campos, o Teatro do Engenho,
recebe hoje, 10, e amanhã, 11,
sempre às 19h30, o espetáculo
Sem Endereço: Poéticas Úbiquas
de Rua. O projeto da Cia Odisseia
de Artes retrata a vida de pesso-
as em situação de rua. A realiza-
ção é do Governo do Estado de
São Paulo, por meio da Secreta-
ria de Cultura e Economia Criati-
va, com apoio Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural). A entrada é gratuita, me-
diante entrega, na portaria do
teatro na hora do espetáculo, de
um alimento não perecível.

Sem Endereço: Poéticas Úbi-
quas de Rua tem cenas criadas a
partir de pesquisas, improvisos e
relatos verídicos, destaca a compa-
nhia. “Falar sobre pessoas em situ-
ação de rua é importante na socie-
dade contemporânea porque aju-
da a conscientizar as pessoas sobre
a realidade desses indivíduos e a

Divulgação

compreender um pouco que seja,
as causas que os levaram a essa
condição. Além disso, discutir o
assunto pode estimular a criação
de políticas públicas mais eficazes
para ajudar essas pessoas e redu-
zir o número de casos de pessoas
em situação de rua. É uma oportu-

Apresentações, hoje, 10, e amanhã, 11, acontecem no Teatro do Engenho

nidade também para promover a
solidariedade e empatia entre os
membros da sociedade e trabalhar
para construir uma comunidade
mais justa e igualitária”, destaca o
diretor geral, Ricardo Araujo.

A companhia foi criada em
meados de 2019, por um grupo de

amigos piracicabanos, recém-for-
mados pelo Senac Piracicaba, no
curso técnico em teatro. O intuito
do grupo é produzir espetáculos
buscando sempre promover refle-
xões e debates relevantes para a
sociedade, com um olhar atento
para as questões contemporâne-
as, trabalhando diversas lingua-
gens artísticas e abordagens cria-
tivas e inovadoras, e foi através
de aprovação no Edital ProAC
(Programa de Ação Cultural) que
o grupo conseguiu realizar o espe-
táculo que vem ganhando o públi-
co em suas apresentações.

SERVIÇO
Sem Endereço: Poéticas Úbi-
quas de Rua, da Cia Odisseia
de Artes. Hoje, 10, e amanhã,
11, sempre às 19h30, no Te-
atro Municipal Erotides de
Campos. Classificação etá-
ria: 14 anos. Entrada gratuita.
Na avenida Dr. Maurice Allain,
454, bairro Nova Piracicaba.
Informações: 3403-2600.

TTTTTAAAAATUTUTUTUTUAPÉAPÉAPÉAPÉAPÉ II II II II II

Prefeito visita Centro Social e conhece a nova diretoria
Divulgação

O carpinteiro Rodolfo Esteves fez seu cadastro no Pira Cidadão

cidade, sempre desenvolvendo
ações pela comunidade”, disse.

Salvina acrescentou ainda que
o objetivo da nova diretoria é dar
continuidade à atuação que já esta-
va sendo desenvolvida. “Temos pro-
jetos prontos que queremos colocar
em prática e contamos com o apoio
da Prefeitura para nos ajudar. Nosso
foco é esse, trabalhar em parceria
com o poder público, porque a asso-
ciação é a ponte do poder público
com a comunidade”, acrescentou.

CARTÃO PIRA CIDADÃO
– A Prefeitura realiza ação social
no Centro Social do Tatuapé II para
cadastramento dos moradores da
região no cartão Pira Cidadão, que
tem como objetivo agilizar e facilitar
o acesso a todos os serviços públicos
municipais. Entre os benefícios, es-
tão a praticidade e agilidade para
agendamento de consultas médicas,
retirada de medicamentos, rematrí-
culas em creches e inscrições em
cursos oferecidos pelo Executivo.

O carpinteiro Rodolfo Este-
ves aproveitou o dia e fez seu
cadastro. “Achei uma iniciativa
interessante, pretendo usar
bastante esse cartão”, disse.

A ação social do cartão Pira
Cidadão, no Centro Social do
Tatuapé II vai até o dia 20/05,

com atendimentos de segunda
a sexta-feira, das 8h às 17h, e
aos sábados, das 8h às 12h.

APP - O cartão Pira Cidadão
também disponibiliza o aplicativo
PiraCidadão, por meio do qual os
moradores poderão, por exemplo,
indicar locais que estejam com fal-
ta de água, focos de dengue, pro-
blemas na iluminação pública e até
mesmo solicitar limpeza nas ruas.
Inicialmente, é possível agendar e
cancelar consultas médicas de pe-
diatria, ginecologia e clínico geral.
O aplicativo também permite que a
pessoa cadastrada receba um

SMS de lembrete com o horário e
local da consulta agendada. O app
está disponível para ser baixado
nas lojas de aplicativos de celula-
res para sistemas Android e iOS.

Para obter o cartão é só reali-
zar o cadastro no site www.
cartaopiracidadao.com.br ou pre-
sencialmente no Centro Social, até
o dia 20, ou na travessa Olegário
Mariano, 327, Vila Monteiro – de
segunda a sexta-feira, das 8h às
17h; e sábados, das 8h às 12h. Em
caso de dúvidas, os contatos são
(19) 99458-3813 e faleconosco
@cartaopiracidadao.com.br.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-XIMO
À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobiliado na
Vila independência 02 quartos, banheiro
amplo, sala de jantar, sala de estar, cozi-
nha, lavanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acabamento
em porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e churrasquei-
ra; Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------
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FALECIMENTOSFALECIMENTOS
SR. DARGONTHYE ORLANDO
TREMOCOLDI faleceu dia 07 pp
na cidade de Piracicaba, aos 62
anos de idade. Era filho do Sr.
Dargonthye Antonio Tremocol-
di e da Sra. Maria Ignez Coletti
Tremocoldi, falecidos. Deixa as
irmãs: Darly Ignez Tremocoldi
Stipp casada com Felipe Galdi-
no Stipp, Meire de Lourdes Tre-
mocoldi Setem casada com
João Carlos Setem e Vania Lu-
cia Tremocoldi Maranhão casa-
da com Paolo Maranhão. Deixa
tambem sobrinhos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 07 pp as

15:30hs no Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE WALDEMAR STURI-
ON faleceu na cidade de Salti-
nho, aos 85 anos de idade. Era
filho do Sr. Luiz Sturion e da Sra.
Antonia Batista Sturion, faleci-
dos. Deixa irmãos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepulta-
mento dar-se-a hoje as 10:00 hs
no Cemitério Municipal de Salti-
nho. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LUIS MACHI SOBRINHO fa-
leceu anteontem, nesta cida-
de, contava 65 anos, filho dos
finados Sr. Virgilio Machi e da
Sra. Amalia Graziani Machi; dei-
xa os filhos: Michele Cristina
Machi; Daniele Fernanda Ma-
chi, casada com o Sr. Rogerio
Fernando Vieira; Luis Diego
Machi e Melissa Machi. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala 03, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. FIRMA FERREIRA DE QUEI-
ROZ faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 93 anos, filha
dos finados Sr. Augusto Mendes
de Queiroz e da Sra. Minervina
Ferreira da Conceição. Deixa
sobrinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, sala “B”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ISMAEL LISCIO faleceu on-
tem, na cidade de Limeira/SP,
contava 77 anos, filho dos fina-
dos Sr. Crescencio Liscio e da
Sra. Antonia Batista Teixeira, era
casado com a Sra. Mafalda Ca-
pello Liscio; deixa os filhos: Evan-
dro Liscio, casado com a Sra.
Quiteria Maria da Silva Liscio;
Fernando Liscio, casado com a
Sra. Sandra Rodrigues Liscio e
Ederson Liscio, casado com a
Sra. Cristiane Mateussi. Deixa
netos, bisnetos, irmã, sobrinhos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h30 da sala “C” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.
SRA. APARECIDA MACHADO
DE QUEIROZ faleceu ontem,
nesta cidade, contava 73 anos,
filha dos finados Sr. Raimundo
Nonato de Queiroz e da Sra.
Zelia Machado Antunes; deixa
os fi lhos: Dirce de Oliveira
Amancio, casada com o Sr.

Edmel Amancio; Roberto Car-
los de Oliveira, já falecido e
Jose Luiz de Oliveira, já faleci-
do. Deixa netos, bisnetos, ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
14h00 da sala 01 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila
Rezende para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ZILDA APARECIDA DE OLI-
VEIRA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 58 anos, filha dos
finados Sr. José Antonio de Oli-
veira e da Sra. Ernestina da Sil-
va Oliveira; deixa os filhos: Tati-
ane Lazara de Oliveira Gomes,
casada com o Sr. Juliano Silva
Pires; Bruna de Oliveira Amorim,
casada com o Sr. Erik Rinaldi
Brolacci Pinto e Victor de Oli-
veira Amorim, casado com a
Sra. Giovana Fernandes Servi-
lha. Deixa netos, irmãos, cu-
nhados, sobrinhos, demais fa-
miliares e amigos. O velório
ocorrerá hoje das 09h00 às
14h00 na sala “Esmeralda” do
Velório do Crematório Memori-

al Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 14h15
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SILVIA DE SOUZA ATHAY-
DE faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 85 anos, filha dos
finados Sr. Arcebiades Negrei-
ros Athayde e da Sra. Clementi-
na de Souza; deixa os filhos:
Fatima Athayde Begnossi Lou-
renço, casada com o Sr. Luiz
Antonio Lourenço; Arlindo Beg-
nossi Junior e Jose Claudio
Begnossi, casado com a Sra.
Maria Angela Guerreiro Begnos-
si. Deixa netos, bisnetas, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 13h00
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, sala “Safira”, para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.


